
Este lunes, autoridades 
municipales de la 
administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, presentaron de manera 

oficial el programa organizado 
para celebrar el Mes de 
la Juventud, incluyendo 
actividades que buscan 
empoderar a los jóvenes con 

eventos enriquecedores, 
divertidos y de grandes 
oportunidades para ellos. 
Comenzando con la Feria del 
Joven Emprendedor, celebrada 

los días 4 y 5 de agosto, se marcó 
un emocionante comienzo del 
mes, brindando un espacio a 
los jóvenes para presentar sus 
productos y proyectos P.3A    

 

Encontronazo en el 
fraccionamiento Tajín 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Atienden afectaciones en 
carreteras y caminos de la región 

de Zongolica P.5B

Más de 100 viviendas y casi 
500 personas afectadas en 

Tlalixcoyan por lluvias P.5B

Uriel Carmona, fiscal de 
Morelos obtiene amparo 

contra extradición a EU P.6B

El total de las bajas de las tropas 
rusas es de 250 mil desde el 

inicio de la invasión P.4B

El alcalde Fernando Luis 
Remes Garza aseveró qué 
Poza Rica contará con una 
recicladora de llantas, qué 
acabará con el problema 
de contaminación qué 
generan los neumáticos en 
este municipio y que traerá 
ahorros a las finanzas d ella 
ciudad. 

En este sentido destacó 
qué ya se cuenta con el 
terreno para establecerla, 
y este se encuentra frente 
Panteón Municipal 
"Santísima Trinidad", un 
predio qué les fue prestado 
y que representa para el 
Ayuntamiento un ahorro de 
100 mil pesos al mes. P.2A

Elementos de la Policía 
Estatal realizan recorridos 
preventivos en zonas escolares 
de todo el municipio, en el caso 
de Poza Rica los rondines se 
llevan a cabo en coordinación 
con otras instancias de 
gobierno como la Policía 
Municipal y la Policía Vial, 
qué verifican el orden en las 

escuelas públicas. 
Dichas acciones se 

realizan como parte de las 
acciones instrumentadas por 
el Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y en 
seguimiento al operativo 
de seguridad en centros 
educativos de la entidad. 
P.2A

Alistan programa para 
celebrar a jóvenes

Un hecho 
planta 

recicladora 
de llantas 

Implementa 
SSP recorridos 
preventivos en 

escuelas 
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El  presidente municipal, Eric Domínguez Vázquez, abanderó  a los alumnos del Conalep 244 Manuel Maples 
Arce de Papantla, que estarán participando y representando a  su escuela y al municipio en el Mundial de 
Robótica,  los días 9, 10 y 11 de agosto en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. En este tenor el alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, resaltó que “los jóvenes son nuestro orgullo, vamos a impulsarlos y encauzarlos hacia un mejor 
mañana”. P.8B

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 

Alumnos 
del Conalep 
participarán 

en el Mundial 
de Robótica 
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Un hecho planta 
recicladora de llantas 

para Poza Rica 

Implementa SSP recorridos 
preventivos en escuelas 

Papelerías ya se preparan para 
el posible regreso a clases

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Luis Remes Garza 
aseveró qué Poza Rica 

contará con una recicladora 
de llantas, qué acabará con el 
problema de contaminación 
qué generan los neumáticos 
en este municipio y que 
traerá ahorros a las finanzas d 
ella ciudad. 

En este sentido destacó 
qué ya se cuenta con el terreno 
para establecerla, y este se 
encuentra frente Panteón 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Elementos de la Policía 
Estatal realizan 
recorridos preventivos 

en zonas escolares de todo el 
municipio, en el caso de Poza 
Rica los rondines se llevan 
a cabo en coordinación con 
otras instancias de gobierno 
como la Policía Municipal y 
la Policía Vial, qué verifican el 
orden en las escuelas públicas. 

Dichas acciones se 
realizan como parte de las 
acciones instrumentadas por 
el Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y en 
seguimiento al operativo 
de seguridad en centros 
educativos de la entidad, qué 
previamente fue coordinado 
por la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV). 

En estas acciones los 
elementos de la Secretaria 
de Seguridad Pública (SSP), 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Ante el inicio de un 
nuevo ciclo escolar, 
qué ya se registra en 

diversos centros escolares, 
papelerías de esta ciudad 
ya se preparan con ofertas 
en sus establecimientos, 
pues los encargados 
aseguran que este año las 
ventas deben superar las 
registradas en 2022.

Empresarios del 
rubro reconocieron que 
el sector se encuentra 
ansioso de que así se dé 
el regreso a clases, ya que 

Municipal "Santísima 
Trinidad", un predio qué les 
fue prestado y que representa 
para el Ayuntamiento un 
ahorro de 100 mil pesos al 
mes. 

Subrayó que la recicladora 
"acabará con todo el mugrerío 
qué hay de llantas en la 
ciudad", ya que con el caucho 
de los neumáticos se puede 
obtener impermeabilizante y 
asfalto, tal y como ya se realiza 
en otras ciudades del país, 
además de reciclar el metal. 

De acuerdo con el 
alcalde esta será la primera 

administración municipal 
qué contará con una planta 
de este tipo, qué significa 
una buena aplicación de 
los recursos públicos, en 
beneficio y el desarrollo de 
los ciudadanos de Poza Rica. 

Ahora solo resta qué el 
lugar donde se establecerá 
la citada planta, se adecue 
de acuerdo a las normas qué 
indica la Procuraduría del 
Medio Ambiente y otros 
organismos ambientales, con 
ello se pondrá en marcha este 
logro trascendental para los 
pozarrisenses.

a través de elementos de 
Policía Estatal mantienen 
recorridos de vigilancia en 
diversas escuelas de Veracruz, 
siendo Poza Rica uno de los 
municipios beneficiados con 
esta clase de recorridos. 

Con acciones preventivas 
se busca disuadir la 
incidencia delictiva durante 
este periodo vacacional, 
en el sector educativo, 
qué constantemente 
ha sido golpeado por la 
delincuencia, despojándolos 
de computadoras y 
equipamiento didáctico. 

Esta actividad se realiza 
diariamente por parte 
de los agentes mediante 
patrullajes en diferentes 
escuelas, logrando así hasta el 
momento, bajar la incidencia 
delictiva de robos a planteles 
escolares; sin embargo, son 
los padres de familia quienes 
también deben participar en 
estas acciones.

les permitirá recuperarse 
económicamente de los 
estragos que ha dejado la 
pandemia debate 2020 y 
2021.

Dicho comercios ya 
se preparan con ofertas 
y publicidad llamativa, 
anunciado que cuentan 
con todo lo necesario  
para surtir los útiles 
escolares de sus hijos, 
aunque por el momento 
las autoridades educativas 
locales, no han publicado 
la lista oficial de útiles 
escolares.

Los empresarios 
afirmaron que todavía 

no analizan si habrá 
incremento de las ventas 
de productos papeleros, 
esto en cuanto se permita 
el regreso a clases, pero sin 
lugar a dudas activar de 
nuevo las actividades en las 
escuelas beneficiará a los 
empresarios del ramo.

Cabe mencionar que 
una lista de útiles completa 
cuesta entre mil y mil 500 
pesos, dependiendo de los 
productos que elijan las 
familias, más los gastos en 
uniformes y las mochilas, 
en promedio una persona 
gasta 2 mil o 2 mil 500 por 
niño.



Fernando Remes anuncia  
“Feria de Regreso a Clases 2023”

Alistan programa 
para celebrar a 

jóvenes
Autoridades municipales presentan actividades por el Mes de la Juventud.

Invita a ciudadanos a aprovechar productos de calidad a bajos precios.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este lunes, autoridades 
municipales de la 
a d m i n i s t r a c i ó n 

que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
presentaron de manera 
oficial el programa 
organizado para celebrar 
el Mes de la Juventud, 
incluyendo actividades 
que buscan empoderar a 
los jóvenes con eventos 
enriquecedores, divertidos 
y de grandes oportunidades 
para ellos.

Comenzando con la Feria 
del Joven Emprendedor, 
celebrada los días 4 y 5 
de agosto, se marcó un 
emocionante comienzo del 
mes, brindando un espacio 
a los jóvenes para presentar 
sus productos y proyectos;  
el 10 de agosto se 
realizará una actividad de 
rehabilitación de espacios 
en el Skate Park de la Plaza 
Cívica 18 de Marzo de 
16:00 a 20:00 horas, donde 
jóvenes participarán en 
la preservación de este 
importante espacio con el 
uso de pintura y siembra de 
árboles.

La educación es clave 
en el Mes de la Juventud, 
y una oportunidad única 
se presentará el 12 y 13 
de agosto con el Examen 
Único para Acreditar la 
Preparatoria. En busca 
de la superación personal 
y académica, los jóvenes 
podrán demostrar sus 
habilidades y conocimientos 
en el CECATI 103, con 
un costo de 4,500 pesos, 
realizando el registro y pago 
en: www.certificacionprepa.
mx/pozarica

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del acto 
cívico de este lunes, el 
alcalde extendió una 

invitación a la ciudadanía 
para que aprovechen la 
edición 2023 de la "Feria 
de Regreso a Clases", que se 
llevará a cabo este martes, en 
la Pérgola del Parque Juárez, 
organizada con el objetivo  
de apoyar la economía 
familiar y fortalecer el ámbito 
educativo en la región.

Conscientes de la 
importancia de brindar un 
respaldo efectivo a los padres 
de familia en el inicio de un 
nuevo ciclo escolar, la feria 
albergará una amplia gama 
de expositores que ofrecerán 
productos esenciales 
para los estudiantes, con 
descuentos significativos 
que representan un alivio en 
los bolsillos de las familias 
pozarricenses.

Se contará con 
la participación de 
establecimientos comerciales 
que ofertarán uniformes, 

Los días 18, 19 y 20, el 
Roller Experience 2 viene 
para liberar adrenalina y 
diversión, con emocionantes 
recorridos nocturnos y 
actividades en el Domo de 
la colonia Laredo, así como 
una travesía inolvidable 
por las playas de Cazones; 
el 25 de agosto se iluminará 
la ciudad con la Carrera 
Juventud 2023 Neon Night 
Color, con una ruta desde 
el Parque Juárez hasta 
la colonia Santa Emilia, 
contando con puntos de 
hidratación y primeros 
auxilios garantizados 
para un evento seguro y 
emocionante.

La música también tiene 
su espacio en el programa 
con la Conferencia Inicios 
de la Música e Idioma 
Musical, una oportunidad 
para explorar la historia 

musical y su evolución, 
programada para el 31 
de agosto en el Auditorio 
Rafael Hernández Ochoa, 
seguido del Premio de las 
Juventudes, una celebración 
de aquellos jóvenes que han 
impactado positivamente en 
el desarrollo del municipio, 
con premios de 10,000 
pesos. Los interesados 

pueden consultar las bases 
en las redes oficiales del 
Ayuntamiento de Poza Rica.

Finalmente, se 
conformará el Cabildo 
Juvenil, otorgando a los 
jóvenes el poder de la toma de 
decisiones en un ambiente 
igualitario, en paridad de 
género, fortaleciendo su 
participación y crecimiento.

productos de papelería, 
zapatería, ópticas, servicios 
educativos, artículos de 
computadora, paletería, ropa 

interior, entre otros.
Además de útiles  

escolares a precios justos, 
también se contará con 

talleres para niñas y niños 
por parte de Casa de 
Cultura; servicios gratuitos 
como cortes de cabello y 
revisión oftálmica; módulos 
informativos por parte 
de la Dirección de Salud,  
DIF Municipal, Seguro 
Social, IMM, SIPINNA, 
Cruz Roja y CEJAV; así como 
pláticas de salud, prevención 
del delito, derechos de los 
niños, primeros auxilios, 
protección civil y educación 
vial. 

Este evento también 
refleja la visión del Gobierno 
Municipal que encabeza el 
alcalde Fernando Remes 
Garza, caracterizado por 
promover la economía local 
y el impulso a la educación 
como cimiento principal 
de desarrollo. La feria es 
un resultado del trabajo en 
conjunto de la Dirección 
de Desarrollo Económico 
y Fomento al Empleo, con 
la Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO) 
y la Oficina de Defensa 
del Consumidor Zona 
GolfoCentro.
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Ayuntamiento y DIF 

Encabeza DIF lunes cívico
El trabajo en equipo fortalece las habilidades de esta administración 

www.noreste.net 

Reconoce Balo Gómez decisión del gobierno del estado por puente de Acontitla

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte del rescate 
de los símbolos 
patrios, este día, 

personal directivo y de 
apoyo del DIF presidió el 
acto cívico celebrado todos 
los lunes por parte de la 
actual administración, 
encabezada por Leobardo 
Gómez González, quien a la 
vez reconoció la labor de la 
institución, así también su 
agradecimiento al gobierno 
del estado por la decisión del 
puente Acontitla.

El discurso oficial estuvo a 
cargo de la directora del DIF, 
Yunis Gómez Ortiz, quien 
mencionó que para que el 
trabajo en equipo sea efectivo 
es importante el compromiso 
de todos; “nuestro objetivo 
es brindar una atención de 
calidad, calidez y excelencia 
a toda la población, al hacerlo 
logramos como equipo, 
reconocer que el ser humano 
es Fuerte y Digno y como 
tal lo debemos de tratar de 
Corazón”, indicó.

Por su parte, la titular 

del DIF, Patricia Ortiz de 
Gómez, reconoció que como 
servidora la familia es el 
núcleo de la sociedad, es 
donde se aprenden los valores 
y principios que guiarán en 
la vida, donde se encuentran 
el apoyo y la fuerza para 
enfrentar los desafíos que se 
presenten, siendo importante 
que la familia no se limite a los 
lazos de sangre; “la familia es 
cualquier grupo de personas 
que se unen por amor y 
respeto mutuo”, indicó.

Tras agradecer la 

presencia de la titular del 
DIF, Patricia Ortiz Galassi, 
de la directora de esta 
instancia, Yunis Gómez Ortiz 
y demás personal, de síndico y 
regidores, el alcalde Leobardo 
Gómez González, reconoció 
la participación de su equipo 
de trabajo, a integrantes de 
INAPAM, presentes, a la 
banda de guerra; Veteranos, 
así como de la escolta, por la 
destacada participación en 
este acto cívico.

Luego de recordar viejas 
gestiones expuestas en sus dos 

periodos, Gómez González, 
agradeció la respuesta del 
gobierno del estado, ante 
la autorización del puente 
Acontitla, gestiones atendidas 
a través de la Secretaría de 
Finanzas y Planeación de 
Veracruz, José Luis Lima 

Franco, con la que se podrá 
fin a una añoranza que por 
muchos años pedían sus 
habitantes y que ahora será 
una realidad que comunicará 
a esta localidad con el resto 
del municipio.

Como parte final, 

el alcalde, entregó un 
reconocimiento a la 
presidenta del DIF, por el 
apoyo cuando se ha requerido, 
así como la brillante 
participación en eventos 
en Tihuatlán y fuera del 
municipio.
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El horario de atención es de 8 de la mañana hasta las 3 de la tarde

La llegada de nuevas empresas beneficia al municipio

Ofrecen consultas médicas y medicamentos a bajo costo 
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Clínica DIF Plan de Ayala opción de salud

Mano de obra tihuateca 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La clínica DIF de Plan 
de Ayala, sin duda 
que es una opción de 

salud cómoda, accesible y 
de acuerdo a la economía 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La llegada de nuevas 
empresas al municipio, 
sin duda que beneficia 

no solo por la apertura de 
empleos directos e indirectos 
local, sino el desarrollo 
económico de la zona, la 
cual viene creciendo en los 
últimos años.

Responsables de 
Industria y Comercio a cargo 
de Mónica Claudio Casados, 
mencionan que el avance de 
construcción de una tienda 
de conveniencia de marca 
en cabecera municipal, no 
solo es factor de una pronta 
apertura, sino de la activación 
de empleos permanentes 
de gran beneficio para la 
población.

Aseguran, de la misma 
forma en los trabajos de 
construcción y acarreo 
también atrajo beneficios en 
la mano de obra local, lo que 
sin duda reditúa en ingresos 
para el sustento familiar y 
pequeños negocios cuyas 
ventas de comida, refrescos, 
aguas frescas, entre 
otros registran un ligero 
incremento.

Recordaron, la actual 
administración municipal 
ha sido parte fundamental 
en las negociaciones al 
momento de la solicitud 
de permisos y pagos de 
impuestos, donde sobre sale 

familiar, con horario de 
atención de 8 de la mañana 
hasta las tres de la tarde, 
beneficio para las familias 
de la zona conurbada y 
localidades aledañas.

La presidenta del DIF 
Municipal, Patricia Ortiz 

de Gómez, destacó que 
en dicha institución se 
ofrece consultas médicas  
y medicamento a bajo  
costo, con medicina 
general, odontología, 
psicología, toma de  
glucosa, aplicación de 

el compromiso de contratar 
personal del municipio, 
siempre y cuando cumplan 
los perfiles que requieren.

Agregan, con la llegada 
de Milano, Coppel y otras 
empresas que sin duda 
son parte del crecimiento 

de inversión y desarrollo 
económico de Tihuatlán, 
también se estableció el 
convenio de tomar en cuenta 
a la población local, gran 
parte de esta se encuentra 
laborando y logrando sus 
propios ingresos.

inyecciones y sueros, 
curaciones, suturas, 
nebulizaciones y retiro de 
puntos.

“Tu salud y bienestar 
es nuestra prioridad, en el 
DIF se atiende de corazón 
a toda la población sin 
distinciones, donde el 
bienestar y su salud es 
una prioridad en la actual 
administración municipal 
que encabeza Leobardo 
Gómez González”, precisó.

Resaltó en la clínica 
del DIF Plan de Ayala sus 
instalaciones son accesibles 

de acuerdo a la necesidad 
en cada padecimiento del 
paciente, donde resalta 
siempre la atención de 
los adultos mayores 
de cualquier sector y 
comunidad.

Agregó, que cada día 
se suman esfuerzos con 
la finalidad de ofrecer 
un servicio de calidad, la 
tranquilidad y seguridad 
de la población que en 
cualquier padecimiento se 
le atenderá con médicos y 
enfermeras especialistas en 
el tema.



Debate6 a
La insoslayable brevedad  

Alma grande

Apuntes sobre finanzas

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Las señales de 
Rocío Nahle

El Presidente 
y la nostalgia 
por el poder

Finanzas públicas y 
las cuentas por cobrar

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

JUAN FELIPE AGUILAR 

Pues aquí si hay quinto malo y lo embuchacaron  

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

A diferencia de Sergio 
Gutiérrez Luna, 
Rocío Nahle no hace 

proselitismo recorriendo la 
entidad, mientras no salga 
el primer barril de gasolina 
de Dos Bocas, la titular 
de Energía está impedida, 
por orden presidencial, de 
ocuparse en otros menesteres. 

En una conferencia 
matutina que disfrazó 
de nostalgia y no fue sólo 

en apariencia, el Presidente 
tuvo un anuncio que pocos 
advirtieron: la herencia de 
su proyecto, al que llamó 
anteproyecto, que tiene que 
ver con la continuidad de 
la economía hasta ahora 
llevada a cabo, la planificación 
de oportunidades para los 
ciudadanos, entre otros temas.

El proyecto apenas 
comienza a elaborarlo, según 
afirmó, con la inmediata 
aclaración de que es sólo 
una sugerencia, ya que está 
de acuerdo con que quien 
llegue deberá imponer su 
estilo personal y tomara 
distancia o proximidad con 
los lineamientos de Andrés 
Manuel López Obrador.

Señaló que no estará 
vigilante a su desarrollo pero 
sí comenta que entregará el 
documento a quien llegue, 
porque tiene la certeza de que 
llegará alguien de Morena, y 
es posible que llegue alguien 
que ya conoce su nombre y 
apellidos.

Este documento puede ser 
interpretado por su sucesor 
como una intromisión 
agresiva o bien como una 
imposición amigable, 
dependerá de quién sea el 

Hace algunos días 
en conferencia de 
prensa el gobernador 

Cuitláhuac García Jiménez 
señalo que el manejo de 
la deuda publica en su 
administración había tenido 
una reducción de 20 mil 
millones de pesos, pues según 
su análisis la recibió con 87 
mil 307 millones.

Para ello en su detalle el 
secretario de finanzas José 
Luis Lima Franco ratifica 
que para 2023 la deuda total 
de Veracruz es de 66 mil 904 
millones de pesos y detalla; 
de los cuales son bancaria 56 
mil 323 millones de pesos, 
y 10 mil 581 millones se 
encuadran en fideicomisos, 
bonos cupón cero y cuentas 
de validación (?); en una de 
sus intervenciones también 
citan como deuda heredada 
la incluida en cuentas de 
orden(??).

Desde luego se trata de 
una manifestación política 
no técnica, ya que se integran 
conceptos de una naturaleza 
diferente, cuando se habla de 
cupón cero, de fideicomisos 
y hasta de cuentas de orden, 
este es un posicionamiento 
para aquellos que no manejan 
conceptos técnicos de la 
administración.

Lo que si es cierto es 
lo que reflejan los estados 
financieros y precisamente 
el de situación financiera, 
en donde al cierre de 2017 la 
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En este contexto, la 
zacatecana recurre a los 
medios y las redes sociales, 

elegido, pero sobre todo de 
manera en que sea electo.

El anuncio del anteproyecto 
en una conferencia en la que 
reproduce una canción que 
podría identificarse como 
una despedida, muestra que el 
Presidente ya sabe quién va a 
ganar la encuesta, o lo que es lo 
mismo ya tiene su elegido.

Los politólogos aseguran 
que dará señales. poco a poco, 
el Presidente para que la gente 
encuentre simpatías en el 
personaje que él quiere que 
sea, para que, de esa manera, 
la gente se incline por él o 
ella, de acuerdo a su gusto y 
parecer. Entonces, señalan los 
expertos, la gente se volcará 
a favor de aquel cuyas señas 
coincidan con el discurso 
que lanzará López Obrador, 
que se sucederán como piezas 
de rompecabezas en varias 
mañaneras y los mexicanos, 
pero, sobre todo los políticos, 

para mandar un contundente 
mensaje, en el sentido de que 
no abandona su objetivo de 

gobernar Veracruz, para ello, 
se auxilia de sus operadores 
políticos. 

En efecto, los cuatro 
mosqueteros de la doña  
son: Juan Javier Gómez 
Cazarín (presidente de la 
JUCOPO del Congreso 
local y líder del grupo),  
Zenyazen Escobar García 
(titular de Educación), 
José Luis Lima Franco 
(secretario de Finanzas) 
y Eleazar Guerrero Pérez 
(subsecretario de Finanzas, 
primo de Cuitláhuac y el 
verdadero contralor de los 
dineros). 

Así pues, al reunirse con 
los mencionados (el pasado 
fin de semana) y promover 
el hecho con una fotografía, 
la suspirante deja muy 
claro que su presencia es 

por interpósitas personas, 
mismas que, con la venia 
de gobernador, acumulan 
gran poder, por lo que tienen 
la posibilidad de reclutar 
diputados, alcaldes y otros 
liderazgos, a la causa de la 
señalada. 

Por lo tanto, el proyecto de 
la señora Nahle, cuenta con 
el total respaldo y el apoyo 
logístico del gobierno del Cui, 
con lo que se pretende dejar 
claro, a los integrantes de la 
4T local, una sola cuestión: 
¡no se hagan bolas, es Rocío! 

Ya veremos qué pasa, por 
lo pronto, queda registrado el 
dato. 

Esta es opinión personal 
del columnista

deberán leer entre líneas.
Aclaró que “Se trata de una 

sugerencia y no de imponer 
una decisión”. Aunque no 
hace falta mucha profundidad 
para conocer quién está 
más cerca de su proyecto y 
quién está más lejos entre los 
tres primeros lugares en las 
encuestas previas.

López Obrador, tendrá 
un correligionario en el 
próximo presidente, en 
cuyas funciones desconoce 
si echará por la borda lo que 
tanto trabajo le costó aprobar 
e insertar en la política del 
país. Podría deshacer más de 
una disposición de gobierno, 
no sólo con el apoyo de 
Morena sino de la oposición. 
No cabe duda que estará 
atento al cumplimiento de 
sus sugerencias. Así sabrá, 
aunque sea tarde, de lealtades 
y deslealtades.

Esto quiere decir que no 

se retirará del todo, que la 
lejanía de la política nacional 
que había prometido guardar 
en su retiro del rancho era, 
sólo una estrategia para alejar 
el fantasma de la reelección, 
que desde el principio del 
sexenio estuvo presente en 
las críticas. Así, el actual 
presiente ve que el tiempo se 
acaba y el poder de apaga, que 
los tiempos son definitivos y 
que el 1 de septiembre deberá 
dejar el cargo para convertirse 
en nada, sólo un recuerdo en 
la política mexicana que la 
historia juzgará.

El legado que coloca como 
sugerencia el presidente es 
también el reconocimiento 
de que no le alcanzó el 
tiempo para cumplir con sus 
proyectos. Así lo comentó ese 
mismo día, cuando habló de 
la relación del gobierno con 
los bancos, cuando afirmó que 
un gobierno que comienza 

tiene tiempo de mantener 
una relación estable con los 
bancos, se refería a la posible 
compra de City Banamex, que 
estuvo en venta y ahora ya no 
quiere venderse, y su relación 
es nebulosa.

La visión del Presidente 
cuestiona la política neoliberal 
y como un consejo la lanza 
al tiempo desde su tribuna 
favorita, al decir que para esa 
corriente política lo mejor 
es que el Estado posea pocas 
responsabilidades, y que todo 
se le deje a la iniciativa privada. 
Así como sucedía en sexenios 
anteriores. Así, el hecho de 
que el gobierno adquiera un 
banco vendría a contradecir 
ese proyecto que ya muestra 
su caducidad en varias partes 
del mundo y que es sustituido 
por políticas más libres que 
o pertenecen a ninguna 
ideología predominante 
sino que se adaptan a la 
idiosincrasia del país donde se 
desarrollan.

Así, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
incidió en la conferencia del 3 
de agosto su despedida.

Con un proyecto que 
consideró sugerencia 
donde, de acuerdo con su 
visión, se trata de reorientar 
el desarrollo a regiones 
específicas de México, y hasta 
intercalará los cultivos deben 
privilegiarse y cuáles no, así 
como el futuro de la industria 
energética.

La nostalgia suele 
convertirse en apego al poder, a 
veces en obsesión a la grandeza 
que en algún momento se 
tuvo. Eso explica que más de 
un ex presidente no deje de 
opinar todavía sobre la política 

actual y quieran convencer a 
sus partidos de que el regreso al 
pasado es parte del futuro.

Después de casi cinco 
años de gobierno la oposición 
pudo darse cuenta de que la 
reelección no está en los planes 
del presidente, aunque esto 
no implica que se resista. En 
su interior, a dejar el poder. 
Hizo lo que se pudo o lo que 
le permitieron hacer, en un 
periodo donde su majestad el 
amparo trató de imponer la 
ruta política del país.

La oposición se dedicó 
a sabotear un proyecto con 
el que no estaba de acuerdo 
pero fue incapaz de debatir 
sobre los diferentes temas 
que terminaba rechazando, 
con sus alianzas legislativas. 
Falta más de un año para que 
llegue el nuevo presidente o 
presidenta, como para decir 
que el tiempo se acabó, lo que 
terminó fue la imposición de 
la agenda, la atención al ciento 
por ciento a López Obrador, 
la obligatoriedad de ver la 
mañanera, la necesidad de 
pensar en el futuro y, sobre 
todo, de valorar el voto de todas 
y cada uno de los mexicanos.

PEGA Y CORRE
El PAN y la Unión 

Nacional de Padres de Familia, 
ambos entes conservadores,  
son los únicos que rechazan 
los contenidos de los libros de 
texto. El partido tiene tan pocos 
militantes que puede perder 
su registro por esa causa, y la 
Unión carece de miembros y 
seguidores. La población y los 
padres de familia ni siquiera 
han tenido en sus manos los 
libros… 

Esta es opinión personal 
del columnista

duda total era de 58 mil 202 
millones y la deuda pública  
de 46 mil 160 millones de 
pesos, el resto eran pasivos 
reconocidos, incluida una 
provisión a los irreductibles.

Al 31 de marzo del presente 
año único documento 
disponible, el total del pasivo 
es 52 mil 929 millones con 
una deuda pública de 43 
mil 680 millones, si hay 
disminución comparado con 
2017, el resto es pasivo.

Hago la diferencia de 
la deuda con el pasivo, por 
una definición técnica del 
articulo 1 frac VII de la ley de 
disciplina financiera cita:

Deuda pública: cualquier 
financiamiento contratado 
por las entidades; y

 El articulo 311 del Código 
Financiero precisa:

Sólo se concertarán 
créditos para las inversiones 
públicas productivas cuya 
definición y razonabilidad 
hayan sido sustentadas por 
el Ejecutivo y aprobadas 
por el Congreso del 
Estado, y únicamente para 
los conceptos y montos 
autorizados anualmente en 
el presupuesto estatal. Estos 
créditos se contratarán por 
conducto de la Secretaría.

Lo que se observa en 
aquellos preocupados por 
la marcha de las finanzas 
públicas es que siempre 
refieren  lo que pasa con la 

deuda, pero nunca cuestionan 
a la administración por la 
recuperación de sus haberes, 
cifras que están del lado 
izquierdo del balance.

Dentro de estos haberes 
están los activos circulantes 
y aquellos que no lo son, 
estos últimos no son de fácil 
realización lo constituyen 
bienes muebles e inmuebles, 
obras en proceso, y cualquier 
otro que inclusive sea a largo 
plazo.

A las que me referiré son 

parte del activo circulante 
que se denominan “Derechos 
a Recibir ” en efectivo o 
equivalentes y “Derechos a 
Recibir” bienes o servicios; 
el primero tiene un saldo al 
31 de marzo pasado de  77 
mil 346 millones de pesos  
y el segundo de 2 mil 872 
millones; con la aclaración 
que el primero muestra 
una reserva de 50 mil 579 
millones de pesos (??), lo 
que nos da un neto 26 mil 
millones 767 mil pesos; con 

todo ello al comparar el 
activo circulante con total  
del pasivo;  la diferencia es 10 
mil 465 millones de pesos, o 
sea hay parque para atender 
la deuda de Veracruz.

Aquí el punto es; 
¿quién le pide cuentas a, los 
funcionarios de Sefiplan? 
sobre el desempeño de su 
trabajo, que es recuperar 
el patrimonio de los 
veracruzanos, dicho de 
manera sencilla y técnica

La cuenta por cobrar 
o los derechos a recibir, 
constituyen el derecho del 
estado a recibir un crédito 
otorgado, en un periodo no 
mayor a un año.

Lo lamentable es la 
poca transparencia acerca 
de los trámites realizados 
para su recuperación, es 
una repetición de registros 
año con año que se van 
fortaleciendo por créditos 

fiscales que no cobran.
Pero quien les requiere 

que hagan su trabajo; hasta 
ahora poco se sabe, solo 
sabíamos de recuperación de 
los órganos fiscalizadores que 
están en los créditos en firme, 
pero que nadie cobra.

Posibilidades de mejorar 
ingresos por cobra hay; que 
pasa con el rezago de año 
con año de los impuestos 
y derechos que no cubren 
oportunamente los 
contribuyentes, ¡nada se sabe 
ni cuanto ni quienes!; estos 
se pasan a la contabilidad 
del olvido o bien se envía 
al incumplido; al buró de 
crédito.

Veremos quien les pide 
cuentas del circulante cuando 
vuelvan hablar de deuda.

JFA. 07.08.23 
sinergiaenpromocion.com

Esta es opinión personal 
del columnista
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Debe pedir que no lo promocionen para que ya no lo exhiban

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Santiago Creel Miranda, 
aspirante a encabezar 
el Frente Amplio por 

México, denunció el apoyo 
del aparato gubernamental 
en apoyo a las "corcholatas" 
de Morena, a las cuales en 
sus visitas a Veracruz les 
organiza diversos eventos 
masivos.

El diputado federal del 
PAN señaló el despilfarro 
monetario que se hace 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez insistió en 

que no es necesario que Eric 
Cisneros Burgos renuncie 
a la Secretaría de Gobierno 
del estado, pues no aspira 
a la candidatura por la 
gubernatura.

Este lunes, luego de que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador volvió a 

insistir durante su 
conferencia mañanera 
a Cisneros Burgos que 
mejor renuncie a su cargo 
y no promueva su imagen 
previo al tiempo oficial 
del proceso electoral en 
el estado e incluso, que 
recorra casa por casa en 
vez de usar espectaculares, 
el gobernador Cuitláhuac 

Eric Cisneros no quiere ser 
gobernador, insiste Cuitláhuac

Acusa Creel apoyo de Cuitláhuac para 
masivos de "corcholatas" de Morena

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 4 7 10 21

6 12 13 20 21

---
167

3,548
22,744

-------
$1,799.15

$45.21
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2

52
494
2,911

SONORA

MAZATLAN F

MAN. CITY

SANTOS

GOIAS

SAO PAULO

MECHELEN

SINALOA

LEON F

ARSENAL

PARANAENSE

FORTALEZA

AT. MINEIRO

GENT

L-V-E-E-L-L-V-V-E-L-E-L-L-E

L-V-E-E-L-V-V

CANCUN

CELAYA

LA PAZ

GUADALAJ F

NECAXA F

FLUMINENSE

CORITIBA

EVERTON

COPIAPO

ANDERLECHT

DUNDEE

KRYLYA

CSKA

URAWA

CORRECAMINO

MORELIA

TAPATIO

TIGRES F

PUEBLA F

PALMEIRAS

BRAGANTINO

COLO COLO

CURICO

ANTWERP

MOTHERWELL

ROSTOV

LOKOMOTIV

YOKOHAMA MA

------
$492,262.20
$16,566.50
$1,743.84
$338.20

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

346 $7,467.73

2
237

5,780
39,835

$129,808.47
$1,033.06
$46.60
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 7 de agosto de 2023

SORTEO NO. 9983

26,459 $688,303.13

3,459 $3’691,939.56

$2’583,834.58

SORTEO NO. 9984

45,854 $1’172,150.16

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2188

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

6.3 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

9,040 $270,887.65

7,844 $669,418.48

7,252

6 4 4 0 3

6 4 7 1 0

3 0 4 3 9

2 7 0 8 4

9 1 0 2 7

$388,979.93

8,900 $254,312.93

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30964

SORTEO NO. 30963

SORTEO NO. 30965

SORTEO NO. 30966

SORTEO NO. 30967

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

19,613 $4’455,774.66

García descartó que Cisneros 
busque la gubernatura:

"Yo aquí lo dije 
públicamente que él no 
aspira al cargo de gobernador 
del estado de Veracruz y que 
no va a estar en esa disputa 
por la gubernatura".

El gobernador 
Cuitláhuac dijo que coincide 
con el presidente López 
Obrador y le recomendó 
por eso que diga a quienes 
lo promueven, que mejor ya 
no lo hagan para que no sea 
expuesto de nueva cuenta 
a nivel nacional en las 
conferencias mañaneras:

"Yo coincido con el 
presidente, no se ve bien 
que haga esa promoción 
personal, ya sea gente  
de él o gente que lo ve bien 
a él. Sus adeptos tendrá,  
que no le ayudan. Decirle 
a esa gente que si quieren 

beneficiar en algún sentido 
al secretario de Gobierno  
o a su imagen o lo que 
quieran, pues que no le 
ayudan mucho porque lo 
ventanean a cada rato en la 
mañanera".

El gobernador 
Cuitláhuac García dijo que 
actores políticos como el 
diputado federal Sergio 
Gutiérrez sí aspira a la 
gubernatura y se promueve 
en la entidad, incluso aludió 
a que es él quien podría 
enviar las preguntas a la 
rueda de prensa para exhibir 
a Cisneros: 

"Es diputado del Estado 
de México, federal. Lesiona 
los intereses de algunos 
otros que sí aspiran y sí se 
promocionan también y 
andan sentidos porque en 
una encuesta que vieron no 
salen bien".

desde el Gobierno Federal 
y Estatal de Veracruz, pues 
aclaró que este periodo no 
es de eventos masivos o 
espectaculares.

"Tenemos un periodo 
de corto tiempo, no es 
una etapa de campaña, es 
una etapa donde estamos 
buscando la coordinación 
del Frente Amplio por 
México, no es una etapa 
electoral, no es la etapa 
de los eventos masivos,  
no es la etapa de los 
espectaculares, no es la 

etapa de la utilería electoral, 
eso es lo que están haciendo 
las "corcholatas". Nosotros 
estamos buscando el 
apoyo para que podamos 
coordinar el Frente Amplio 
Por México".

" N u e s t r o s 
acercamientos se reducen 
a las personas que están en 
la oposición, y la oposición 
no quiere ni ver, ni somos 
así, de generar esos eventos 
masivos con ayuda del 
gobernador, a poco ustedes 
no se dan cuenta, cuando 

vienen las "corcholatas" 
el trato que les da el 
gobernador Cuitláhuac, 
por favor, ustedes mismos 
lo ven, lo que se ve no se 
juzga", subrayó

En otro tema y para 
finalizar, Santiago 
Creel Miranda, negó 
rotundamente que los 
programas sociales 
desaparecerán en caso 

de ganar la oposición y 
aclaró que, únicamente 
serán mejorados y se 
puntualizarán las reglas 
de operación para tener un 
mejor funcionamiento.
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MC no le hace el feo a la 
oposición, le hace el feo a la 
sociedad: Federico Salomón

Cambian horarios del 
Águila por playoff, 

abonados viajarán a Puebla

ALEJANDRO ÁVILA       
Boca del Río, Veracruz  

El presidente del PAN 
en Veracruz, Federico 
Salomón Molina, 

aseguró que con la negativa 
de Movimiento Ciudadano 
de sumarse al Frente Amplio, 
no solo le está haciendo el feo 
a la oposición sino también a 
la sociedad.

El dirigente blanquiazul 
invitó a Movimiento 
Ciudadano recapacitar sobre 
su decisión, ya que dijo, lo más 
importante para el próximo 
proceso electoral es sacar a 
Morena del poder.

"Yo creo que le hace el feo 
a la sociedad, creo que esa 
actitud no ayuda en nada, no 
abona en nada, y yo vuelvo 
a que replanteen su tema, 
porque lo que ahorita importa 
es sacar a Morena, lo que 
ahorita importa es sacar a 
aquellos que han hecho un 
desastre en el país, que han 
hecho un desastre aquí en 
el estado de Veracruz y es lo 
más importante, más allá 

ALEJANDRO ÁVILA       
Boca del Río, Veracruz  

Los horarios de partidos 
de local el Águila de 
Veracruz cambiarán 

de horario por los playoffs; 
los juegos de lunes a viernes 
iniciarán a las 20 horas, 
mientras que los juegos de 
sábado y domingo se jugarán 
a las 19 horas, mencionó 
Román Barrón, director de 
Comunicación y Marketing de 
la novena emplumada.

De la misma manera, 
se anunció un aumento en 
las localidades para todas 
las personas que no son 
abonadas, debido al ingreso a la 
postemporada.

"Los precios sí tienen un 
ligero aumento por el tema 
del playoff (...) es muy poco, 
por ejemplo el boleto general 
la serie pasada estuvo en 150 
y ahora va a estar en 180, la 
zona diamante estuvo en 

400 y ahora en 500. Es decir 
los precios varían, no hay un 
porcentaje específico para 
ponerlo a cada zona, pero sí 
tienen un aumento. Ahora, el 
tema de las zonas VIP se va a 
definir hasta el día de mañana 
(martes), mañana que es el 
partido, a las 11 de la mañana 
la gente va a poder venir al 
estadio para adquirir sus 
entradas para la zona VIP, la 
terraza Cuervo, la alberca y las 
dos zonas lounge que están en 
primera y tercera base", explicó 
Román Barrón.

Finalmente se dio a conocer 
que se buscará llevar a un 
contingente de aficionados del 
Águila de Veracruz al estadio 
Hermanos Serdán; este martes 
a través de las redes sociales del 
club emplumado se mostrará 
la dinámica para que los 
veracruzanos puedan viajar 
el próximo viernes y sábado a 
la ciudad de Puebla, teniendo 
prioridad los abonados.

del tema de que yo querer ir 
solo, no, porque habría que 
reconsiderar, yo les pediría 
que reconsideren el tema, 
lo más importante es lo que 
queremos para Veracruz y 
para México, y en ese asunto, 
yo creo que si le hacen el feo, 
le hacen el feo a la sociedad", 
enfatizó.

Sobre el caso de Jorge 
Winckler y Tito Delfín, 
quienes aún continúan presos, 
el dirigente del PAN aseguró 
que es una muestra de cómo el 
Gobierno de Veracruz abusa 
en el uso de la ley.

"¿Cómo es que aquí se 
abusa el tema de la ley?, 
¿cómo es que el gobernador 
pervierte, abusa y distorsiona 
la ley?. Lo vimos con un caso 
de una ex Jueza, es lamentable 
lo que le hicieron, como le 
configuraron delitos en la 
primera instancia y como 
no pudieron comprobarlos 
finalmente la Jueza logró salir 
en libertad, pero ahí siguen 
fregando y fregando, o sea 
violentando el tema de la ley", 
remató.
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Se aproxima la aplicación de la dosis contra la influenza

DIF Tuxpan realiza plática 
sobre los beneficios de la 

leche materna 

Vacunación contra COVID-19 genera 
mayores anticuerpos en mujeres

Enfermedades respiratorias ante la disminución  

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Resultados de una 
investigación sobre 
la permanencia 

de anticuerpos de 
inmunoglobulina G (IgG) 
contra SARS-CoV-2 
inducidos por vacunación, 
permiten considerar que 
las mujeres que han sido 
inoculadas con esquema 
completo generan mayor 
cantidad de anticuerpos.

Luis Francisco González 
Marcial, alumno próximo 
a concluir sus estudios de 
Maestría en Salud Pública, 
realizó este trabajo bajo la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En el DIF estamos 
convencidas y 
convencidos que la 

lactancia es indispensable y 
sin duda es el mejor alimento 
para las y los bebés, así lo 
informó Pamela Morales 
Huesca, presidenta del DIF 
Municipal de Tuxpan. 

Ayer durante el marco 
de la semana mundial de la 
lactancia materna, familias 
recibieron una plática 
sobre los beneficios de la 
leche materna, así como: 
Lactancia materna en la 
vida laboral, agarre, destete 
y componentes de la leche 
materna.

Sin embargo, lo más 
importante de estas pláticas 
fue hacer conciencia de la 
importancia de este proceso. 

dirección de Hilda Montero 
Ladrón de Guevara, 
investigadora del Instituto 
de Salud Pública (ISP).

El estudio efectuado con 
consentimiento informado 
en adultos mayores del 
municipio de Xalapa, 
precisó que los niveles de 
anticuerpos a los seis meses 
postvacunación fueron 
similares a los generados 
por la infección por SARS-
CoV-2, comparados con 
pacientes que cursaron 
la enfermedad con 
sintomatología moderada-
severa.

González Marcial destacó 
que, en colaboración con 

Antonio Marín Hernández, 
investigador del Instituto 
de Inteligencia Artificial 
(IIA) de la UV, con los datos 
obtenidos se realizó un 
modelo matemático que 
sugiere que la duración de 
los anticuerpos generados 
por la vacuna BNT162b2 
(Pfizer/BioNTech) podría 
ser de hasta 25 meses.

Indicó que durante la 
pandemia las evidencias 
clínicas de las vacunas 
eran alentadoras; no 
obstante, su aprobación 
para ser utilizadas contra 
el SARS-CoV-2 fue para 
uso de emergencia, lo que 
significaba un vacío en 

el conocimiento sobre la 
duración de los anticuerpos 
generados por las mismas, 
además de su efectividad.

Puntualizó que el estudio 
no permite conocer el nivel 
de protección de las vacunas 
contra la reinfección por este 
virus, por lo que es necesario 
desarrollar otros de tipo 
longitudinal que permitan 
conocer la presencia de 
anticuerpos por vacunación, 
específicamente los IgG, 
asociados a la memoria 
inmunológica, a fin de que 
puedan funcionar como 
marcadores estratégicos 
en la toma de decisiones; 
por ello, consideró que 

para conocer la efectividad 
de este esquema de 
vacunación deben 
realizarse investigaciones 
complementarias.

Por último, Luis 
Francisco González, 
licenciado en Química 

Farmacéutica Biológica, 
mencionó estar interesado 
en la biología e inmunología, 
por lo que luego de una 
pausa de seis meses espera 
continuar con sus proyectos 
académicos cursando el 
doctorado.

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Responsables del 
Centro de Salud de la 
cabecera municipal, 

a cargo de Adán Cruz de 
Jesús, manifestaron, que 
ante la buena respuesta en 
los esquemas de vacunación 
y otras acciones, a la fecha es 
como se ha logrado reducir 
los casos de enfermedades 
respiratorias.

El programa contra la 
Influenza está por iniciar 
en el mes de octubre, sin 

embargo el servicio médico 
y de otras dosis en menores 
de un año, embarazadas, 
adultos mayores se realizan 
de manera frecuente.

“En la clínica 
Bicentenario se ha logrado 
los buenos resultados no 
solo por los pacientes que 
siempre están al pendiente 
de la institución de salud, 
sino por la atención que se le 
ha brindado a la población 
de 17 localidades y cabecera 
municipal”, afirman.

Destacan, que también 
se logró una buena 

respuesta en la jornada de 
salud, de la cual durante 
dos semanas se aplicaron 
los lineamientos, esquemas 
de vacunación, entre otras 
acciones preventivas, de 
las cuales se registró buena 
participación.

Agregan, que este año se 
trabaja a marchas forzadas 
en diversas actividades, sin 
embargo la prevención de 
la salud no se ha detenido, 
mucho menos en lo 
referente a los programas 
de vacunación y otros 
esquemas aleatorios.  
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Han pasado tantos 
años desde aquel 
verano, pero lo 

recuerdo muy bien porque 
desde ahí todo cambió, y no 
solamente porque empezaba 
una nueva etapa en mi vida, 
sino porque en ese entonces 
conocí a una persona 
increíble, un ser humano 
con una personalidad única 
y auténtica que, además, me 
haría ver la cosas con una 
diferente perspectiva.

Recuerdo bien el día 
que cruzamos palabra por 
primera vez. Iniciaban las 
clases de preparatoria y 
quedamos en el mismo salón, 
pero durante las primeras 
clases no había notado su 
presencia. 

Cuando finalizó la 
jornada todos salimos 
muy contentos, pero a la 
vez un poco nerviosos 
por ver a tantas personas 
nuevas. Iba con una amiga 
de la secundaria cuando 
abordamos el autobús, el cual 
iba a reventar y el conductor 
permitía que más y más 
gente subiera.

No había ningún asiento 
disponible, nos tocaría irnos 
de pie, sin embargo, hubo un 
joven de aspecto peculiar, 
ataviado con camisa y 
pantalón de vestir, que muy 

A lo lejos se escuchaba 
como las olas 
rompían entre la 

piedra de aquel peñasco, 
mientras una tenue 
luz alumbraba nuestro 
camino entre la penumbra 
de aquella noche. Nos 
movíamos con precaución 
tratando de no hacer 
demasiado ruido con el fin 
de pasar desapercibidos. 
Conforme caminábamos 
por la playa de aquel lugar 
el más pequeño del grupo 
cayo de golpe en la arena 
perdiendo el conocimiento.

Cuando tratamos de 
levantarnos un charco de 
sangre se expandía en su 
cuerpo, en el momento que 
trate de tapar la herida, una 
chica del grupo también 
callo. 

- ¡Nos disparan, 
corran! – Gritó un hombre 
mayor antes que una bala 
atravesara su cráneo.

No recuerdo con 
exactitud como escape 
de esa masacre, pero al 
menos la mitad del grupo 
murió en ese baño de 
sangre. Tomé una dirección 
adentrándome a la selva, 
resguardándome en una 
pequeña cueva formada por 
un par de rocas recostadas 
entre sí. El sueño me venció 
y caí profundamente 

Nydia Azucena Bastián Atzin.

Jesús A. Menrod. 

En la penumbra:

El día que conocí a mí 
mejor amigo Chucho:

amablemente me cedió su 
lugar. 

Al levantarse, aquel 
chico llamó la atención de 
otros muchachos que se 
sentían muy chistosos y 
comenzaron a burlarse de su 
forma de vestir, pero él, lejos 
de sentirse avergonzado o 
intimidado, simplemente los 
ignoró y me sonrió. Entonces 
recordé que ese jovencito 
estuvo en el mismo salón de 
clases que yo y, por tanto, nos 
veríamos a diario durante 
tres años.

Recuerdo muy bien 
ese día porque me quedé 
sorprendida de su temple 
para soportar las molestas 
burlas. A partir del siguiente 
día comenzó nuestra 
amistad.

Han pasado 12 años y aún 
no dejo de sorprenderme de 
todas las cualidades de mi 
amigo Chucho. Adelante, 
necesito sabe salir adelante 
aunque absolutamente todo 
esté en su contra, sabe crear 
nuevos proyectos, tiene 
iniciativa, muchas buenas 
ideas. Tal vez él no lo sabe, 
pero ha inspirado a casi todas 
las personas que pasan por su 
vida.

Ese muchacho va por 
la vida sin importarle el 
qué dirán. Es de admirar 

su capacidad de enfrentar 
los problemas, su forma 
de ver la vida. Sabe tanto 
de tantas cosas y es de las 
pocas personas que no juzga 
a los demás, al contrario, 
siempre las inspira y las 
apoya, aunque él tenga que 
sacrificar algo. Sé que podría 
hablar de cualquier tema 
con él, contarle incluso todos 
mis “pecados” y él no va a 
criticarlos, incluso podría 
hacer que me ría de ellos.

 Y si alguien sabe vivir la 
vida (válgase la redundancia) 
sin duda es él. No conoce la 
rutina, siempre está en un 
lugar diferente, conociendo 
otra ciudad, empezando 
un nuevo proyecto, 
acompañando a otras 
personas a lograr sus sueños, 
ayudando a su familia, 
buscando el sustento, 
aprendiendo algo nuevo. 
Nunca se detiene. De verdad 
que es un hombre admirable.

Todos deberían tener 
a un amigo Chucho. No 
dudo en que el mundo sería  
mejor si cada ser humano 
tuviera a una persona así en 
sus vidas.

Además, puedo presumir 
que tiene mucha creatividad 
y es un gran escritor, lo cual 
queda demostrado en esta 
misma página.

dormido hasta que los rayos 
del sol pegaron en mis ojos.

Traté de mover mis pies 
y un dolor intenso recorrió 
mi cuerpo, al mirar con 
más detalle me percaté de 
las múltiples heridas que 
tenía. Mis manos tenían 
una costra de sangre tan 
gruesa que impedía cerrarla 
por completo.

Aun no sabía cómo 
había llegado hasta ese 
punto, los recuerdos antes 
de mi llegada a la playa 
eran vagos, por supuesto 
que sabía quién era: un 
oficinista del gobierno que 

únicamente de dedicaba 
a generar los pagos de 
nómina. Mi respiración se 
aceleraba cada vez mientras 
me preguntaba: “¿qué hago 
aquí?”. 

Un grito desgarrador 
interrumpió mi 
pensamiento.

Tenía que decidir 
si moverme o seguir 
escondido, pero tenía que 
hacerlo rápido. Permanecí 
oculto, entre la cueva, 
descansé todo lo que 
pude hasta que la noche 
comenzó. Salí de inmediato 
con el fin de encontrar algo 

de comer, así duré cerca de 
cuatro días, a medida que las 
heridas sanaban se me hacía 
más fácil el escabullirme 
entre el bosque. 

Hasta que una noche sin 
darme cuenta dejé un rastro 
de sangre de una presa que 
había cazado. Al amanecer 
un arma me apuntaba a la 
cara. Mi corazón se aceleró, 
y mi cuerpo comenzó a 
temblar esperando que mi 
vida terminara.

-Eres uno de los 
finalistas – Me dijo la 
mujer que sostenía el arma, 
mientras me indicaba que 

me levantara. Lo hice.
Después de unos minutos 

llegamos a una bodega 
donde se encontraban al 
menos otras nueve personas 
que no había visto antes.

-Felicidades a los 
finalistas de este año, un 
aplauso – Dijo una voz 
procedente de un megáfono.

La mujer que me llevaba 
dio un par de aplauso y la 
voz continuó.

-Parece que nuestro 
último finalista ha llegado, 
es hora de que veamos 
quien de ustedes gana el 
premio mayor – Continuó 

la voz, con una escalofriante 
alegría – su vida y su 
libertad.

Mientras presentaban 
a los que serían mis 
contrincantes mi mente 
trataba de entender todo 
esto. Pensé en no pelear, 
pero eso solo me aseguraba 
la muerte.

- Que comience la final- 
Dijo la voz

Una sirena comenzó 
a sonar por todo el lugar 
mientras una multitud 
gritaba eufórica apoyando 
a los competidores. Una 
mujer se me abalanzó con 
un martillo y me lo arrojó, 
por suerte pude esquivarlo. 
Tomé un tubo que encontré 
tirado y se lo atravesé a un 
joven de no más de 20 años. 
Entré en un momento de 
éxtasis y adrenalina. 

-Parece que la chica de 
Colombia está a punto de 
soltar su último aliento 
– Se escuchó mientras 
terminaba con la vida de esa 
mujer.

-Saluden al Ganador de 
Este año – Gritaron los alta 
voces.

Así es como gané mi vida 
y libertad, es momento de 
que ustedes lo hagan. Son 
diez sobrevivientes que se 
jugarán todo para ganar, 
mucha suerte. ¡Inicien!
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El gobierno municipal 
que encabeza Miguel 
Ángel Uribe Toral 

realizaron  los honores 
a la enseña patria, en la 
explanada del Palacio 
Municipal con la 
presencia de los empleados 
sindicalizados y de 
confianza de este municipio.

En este primer lunes del 
mes de agosto correspondió 
al contralor municipal 
contador público Mario 
Zabdiel  Saucedo Bonilla 
dirigir el protocolo del 
acto vivido para honrar a la 
bandera nacional.

En su mensaje el 
presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe Toral 
agradeció a los ahí presentes 
y los exhortó a seguir 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Uno de los 
p r i n c i p a l e s 
c o m p r o m i s o s 

con la población dentro 
del gobierno municipal 
de Miguel Ángel Uribe 
Toral, es y será siempre 
la salud y el bienestar 
del pueblo cazoneño, 
así lo confirma con las 
acciones y jornadas en 
favor de la ciudadanía.

Por ello el  
a y u n t a m i e n t o 
constitucional y el DIF 
Municipal, a través 
del área de gestión 
social y programas 
sociales, invitan a 
toda las población del 
municipio a la gran 
jornada de "Ultrasonido 
y Colposcopia " que se 
llevará a cabo en las 
instalaciones del DIF 

La salud es 
prioridad 

en Cazones 

El alcalde exhorta a 
continuar trabajando 

en la unidad

trabajando y manteniendo 
esa unidad, en beneficio de 
todos.

Cabe señalar que este 

lunes, no se contó con 
la presencia de alumnos 
de alguna institución 
educativa ya que están de 

vacaciones y será hasta el 
próximo ciclo escolar que 
hagan acto de presencia a 
los actos cívicos.

municipal los días 10 y 11 
de agosto, en una horario 
de 8:00 am a 4:00 pm.

Habrá consultas y 
tratamiento, especialidad 
de oncología para las 
mujeres y hombre,  
interpretando los 
resultados de sus estudios 
realizados y platicas de 
prevención de cáncer.

La presidenta 
honorifica del Sistema 
Municipal del DIF Norma 
Aracely Uribe Castillo, dijo 
que estarán  integrando 
de manera gratuita a los 
pacientes que resulten con 
un diagnóstico de urgencia 
a las diferentes jornadas 
gratuitas de cirugías y 
seguimientos médicos, 
por es muy necesario que 
mujeres y hombres es muy 
importante realizarse su 
chequeo oportuno, porque 
una detección a tiempo 
puede salvarnos la vida.
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AGENCIAS 
Ucrania

Cientos de soldados 
rusos caen a diario 
en Ucrania, según 

estimaciones de Kiev, que 
se centran además en la 
destrucción causada en 
la artillería y las defensas 
rusas en su intento por 
abrir brechas en las tropas 
ucranianas.

El total de bajas en las 
tropas rusas -entre muertos 
y heridos- se sitúa sobre las 
250 mil desde el inicio de 
la invasión a gran escala, en 
febrero de 2022, según los 
cálculos del Estado Mayor 
del Ejército ucraniano, 
actualizados el lunes.

Según el último informe 
del Estado Mayor, unos 540 
soldados rusos murieron 
solo en las últimas 24 horas 
de combate. Las fuentes 
militares ucranianas 
señalan que esas cifras son 
“provisionales” y pendientes 
de verificación, ya que es 
difícil obtener números 
exactos en plena batalla.

A estas dificultades se une 
la falta de transparencia. Los 
errores pueden producirse 
en ambos sentidos, según 
explicó a EFE Andriy 
Babichev, operador de drones 
del ejército ucraniano, desde 
Bajmut.

Acceder a los cuerpos 

El total de las bajas de las 
tropas rusas es de 250 mil 

desde el inicio de la invasión

Golpistas de Níger acusan a una potencia 
extranjera de preparar agresión contra su país

La Iglesia católica está abierta a todos, 
también a los homosexuales: Papa Francisco

AGENCIAS 
Lisboa

El papa Francisco 
aseguró este 
domingo que la 

Iglesia católica “está 
abierta a todos, también a 
los homosexuales” y que 
“luego cada uno elige a Dios 
por su propio camino”, en 
la rueda de prensa en el 
vuelo de regreso de Lisboa 
donde encebezó la Jornada 
Mundial de la Juventud 
2023 (JMJ).

El papa respondió  
sobre sus palabras durante 
la JMJ 2023 donde en un 
par de ocasiones habló  
de la Iglesia que debe ser 
abierta “a todos, todos, 
todos”.

“Todos eligen a Dios 

AGENCIAS 
Níger

La junta militar golpista 
en Níger acusó este 
domingo a “una potencia 

de los enemigos caídos 
es complejo. Junto a las 
informaciones procedentes 
de los propios soldados, las 
estimaciones se realizan 
a partir de la información 
disponible en las filmaciones 
de los drones y atendiendo a 
los efectivos calculados en 
el interior de los vehículos 
militares destruidos.

Rusia, al igual Ucrania, no 

difunden datos del número 
de sus propios soldados 
caídos. La última vez que 
su Ministerio de Defensa 
hizo pública la información 
fue el 21 de septiembre de 
2022, cuando informó de la 
muerte de 5 mil 937 soldados 
rusos en Ucrania.

La cifra no incluía a los 
combatientes del grupo 
mercenario Wagner ni 

a las fuerzas de las zonas 
controladas por Rusia en 
las regiones ucranianas de 
Lugansk y Donetsk, según 
Kiev.

Uno de los comandantes 
de Wagner, conocido como 
Marx, afirmó el 19 de julio a 
través del canal de Telegram 
“Razgruzka Wagnera” que las 
bajas del grupo en Ucrania 
hasta el 20 de mayo era de 79 

mil combatientes, entre los 
cerca de 22 mil muertos y 40 
mil que resultaron heridos.

Un estudio reciente de 
dos medios de la oposición  
rusa, Mediazona y Meduza, 
cifra en 47.000 el número de 
soldados rusos muertos en 
Ucrania hasta el 27 de mayo y 
en otros 78 mil el de quienes 
quedaron gravemente 
heridos.

Dichos datos no pueden 
verificarse, pero su dinámica 
se corresponde con las 
grandes batallas y los avances 
ucranianos en el frente. Los 
picos se alcanzaron durante 
la liberación de zonas en la 
región de Járkov el pasado 
septiembre y en Jersón el 
pasado noviembre.

Marzo se convirtió en el 
mes más mortífero para las 
tropas rusas, que asaltaban 
Bajmut, con más de 24.000 
muertos en combate, según 
las estimaciones del ejército 
ucraniano.

Durante la contraofensiva 
en curso, Rusia sufrió el 
pasado 8 de junio el mayor 
número de bajas en un día, 
mil 10, cuando se dio uno 
de los primeros días de 
los intentos de Ucrania de 
romper las densas líneas de 
defensa en el sur y cerca de 
Bajmut.

Desde finales de junio, 
las bajas diarias de Rusia se 
sitúan por debajo de los 700 
soldados al día. En cambio, 
las pérdidas estimadas de 
artillería y defensa antiaérea 
se han multiplicado varias 
veces.

Entre junio y julio se 
destruyeron 688 y 677 obuses 
y otras piezas de artillería, 
frente a los 238 de abril. 56 y 
73 piezas de defensa antiaérea 
fueron destruidas en junio y 
julio, frente a 16 en abril.

unidad de la esta región.
El CNSP afirmó que 

el ejército del país “está 
dispuesto a defender la 
integridad y honor” del país 
africano, al tiempo que lanzó 
un “vibrante llamamiento” a 
los jóvenes del país para “estar 
preparados para defender a la 
patria”.

La Cedeao, que decretó 
sanciones financieras y 
comerciales contra Níger,  
dio un ultimátum que 
vence a la medianoche de 
este domingo a los golpistas 
para devolver al poder 
al presidente depuesto, 
Mohamed Bazoum, bajo la 
amenaza de una intervención 
militar. No obstante, la opción 
militar divide a los países del 
continente africano e incluso 
a los miembros de la propia 
Cedeao. Por el momento, los 
gobiernos de Nigeria, Benín, 
Costa de Marfil y Senegal han 
confirmado de una manera 

clara la disponibilidad de sus 
ejércitos para intervenir en 
territorio nigerino.

En el otro extremo, Mali y 
Burkina Faso, países cercanos 
a Moscú y gobernados por 
juntas militares, se oponen 
al uso de la fuerza y alegan 
que cualquier intervención 
en Níger equivaldría a 
una declaración de guerra 
también contra ellos.

También se han opuesto 
a la intervención Guinea-
Conakri, Argelia y Chad.

Por su parte, Francia 
(antigua potencia colonial y 
que tiene una fuerte presencia 
militar en Níger con 1.500 
militares desplegados 
en el marco de acuerdos 
firmados en materia de 
lucha contra el terrorismo), 
afirmó ayer que “apoya con 
firmeza y determinación” 
los esfuerzos” de la Cedeao 
“para hacer fracasar” el golpe 
militar de Níger.

extranjera” de preparar 
“una agresión” contra su 
país en coordinación con 
la Comunidad Económica 
de los Estados de África 
Occidental (Cedeao), que 

amenazó a los militares de 
una intervención militar 
si no restauran el orden 
constitucional.

En uno de los tres 
comunicados leídos 

por el coronel mayor 
Amadou Abdramane en la 
televisión pública durante 
el informativo de la noche, 
la junta golpista asegura 
que tiene “informaciones 
concordantes” sobre los 
preparativos de “las fuerzas 
de una potencia extranjera” 
para una agresión contra el 
país y “contra su pueblo” en 
coordinación con la Cedeao 
y con “grupos armados 
terroristas”.

La junta no citó ni dio 
detalles sobre la potencia 
extranjera a la que se refiere.

En el mismo comunicado, 
número 24, los golpistas 
acusan a la Cedeao de “estar 
a sueldo” de esta potencia 
extranjera y advierten 
contra “cualquier injerencia 
en los asuntos internos de 
Níger” y de las “desastrosas 
consecuencias de esta 
aventura militar” sobre la 
seguridad, estabilidad y 

por su propio camino y la 
Iglesia les guía. A mí no 
me gusta decir a unos sí a 
otros no. Cada uno busca la 
manera de ir adelante” ,dijo 
Francisco.

Y agregó que “no se 
puede decir que a los 
homosexuales no” y a 
otros sí porque “el Señor es 
claro, no se distingue entre 
enfermos y sanos, viejos 
y jóvenes o guapos y feos”. 
“Esto no es una empresa a la 
que se tiene que autorizar 
para entrar”, añadió.

“No me gustan las 
reducciones, no es 
cristiano”, afirmó.

En una entrevista 
reciente con la revista 
española “Vida Nueva”, 
el papa Francisco volvió 
a reiterar que “los 

transexuales son hijos de 
Dios”.

“El Evangelio es para 
todos. Es un principio que 
me mueve mucho y que 
es mi filosofía. Jesús dice: 
‘Vayan a traerme a todos, 
sanos y enfermos, justos 
y pecadores’. A todos. Y 
acá adentro vienen todos. 
Si la Iglesia no tiene esto 
que Jesús le enseñó, no 
es Iglesia. Todos tienen 
que sentirse dentro, que 
ser acogidos dentro. No 
podemos claudicar de eso, 
porque el Señor nos lo 
enseñó”, dice el papa en 
esta entrevista.

Y añadía: “Por eso, no me 
preocupa que algunos me 
echen en cara que recibo en 
la audiencia general de los 
miércoles a transexuales”.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras el descenso de 
los niveles de agua 
en municipios de la 

zona centro de Veracruz, 
principalmente de la región 
de Zongolica, esta semana 
continúa la entrega de víveres 
e insumos a cargo del DIF 
estatal para la población 
afectada.

Los trabajos se enfocan 
actualmente a la liberación 
de los caminos y carreteras 
afectadas por deslaves y 
derrumbes.

Para ello la Secretaría 
de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) atiende con 
maquinaria los trazos de las 
principales carreteras para 
seguir en las comunidades de 
Zongolica junto con las fuerzas 
de tarea. De igual forma la 
Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes atiende vías de 
comunicación afectadas en 
el tramo de Zongolica a Los 
Reyes. 

"Una de las principales 
afectaciones que tenemos  
es en carretera federal, 
llegando a la cabecera 
municipal de Zongolica a 

ALEJANDRO ÁVILA 
Tlalixcoyan, Veracruz    

El Ayuntamiento de 
Tlalixcoyan que 
encabeza la alcaldesa, 

Elvia Illescas Loyo, dio a 
conocer que tras los recorridos 
de monitoreo y de asistencia a 
zonas afectadas por las fuertes 
lluvias y el aumento del Río 
Blanco, al momento, se tiene 
un reporte de 112 viviendas 
afectadas y 448 personas con 
algún tipo de afectación.

Las comunidades que 
presentan algún tipo de 
problemáticas son: Puente 
La Boca, Madereros, Recreo 
Segundo, El Remolino, 
Torrecilla, Los Tonamiles, El 
Infiernillo, Laguna de Rojas, 
Laguna del Cedral y Los 
Amatones.

Se destacó que al 
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Más de 100 viviendas y casi 500 personas 
afectadas en Tlalixcoyan por lluvias

Trabajadoras sexuales acusan 
hostigamiento policial e inseguridad 

por obra en Lázaro Cárdenas

Atienden afectaciones en 
carreteras y caminos de 
la región de Zongolica 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La construcción del Paso 
Superior Vehicular 
en la avenida Lázaro 

Cárdenas afecta al trabajo 
sexual, que ejercen mujeres 
trans principalmente, acusó 
Frida Méndez Oropeza, 
presidenta de la organización 
Transformando Vidas.

Denunció que la obra 
estatal provocó el corte 
de energía eléctrica y el 
aumento de patrullas de 
policías estatales en dicha 
zona y de acuerdo a las 
trabajadoras sexuales, los 
policías extorsionan a sus 
clientes disminuyendo sus 
fuentes de ingresos: 

"Estamos toda la noche 

la altura que se llama Cola  
del Pato, ya es una de las 
últimas lluvias donde se 
ha dificultado el acceso de 
algunos materiales" precisó 
este lunes la titular de la 
Secretaría de Protección 
Civil, Guadalupe Osorno 
Maldonado. 

Dijo que la Secretaría de 
Salud ha intervenido con la 
atención a la población y en 
los estudios al agua potable. 
La Comisión Nacional del 

Agua llevó una purificadora 
que abasteció a la población 
mientras se reestablecía el 
servicio. 

El saldo en Zongolica 
aumentó hasta este lunes a mil 
200 viviendas afectadas

Desde el jueves y 
madrugada de viernes se 
activó el Plan DN-III-E en 
este municipio en el que los 
tirantes de agua llegaron hasta 
los 4 metros de altura. 

Cabe recordar que la 

Declaratoria de Emergencia 
del Gobierno federal  
incluyó a Zongolica y Naranjal,  
donde hay 1950 viviendas  
con algún grado de  
afectación.

Los municipios de Río 
Blanco, San Andrés Tenejapan, 
Ixtaczoquitlán, Tlalixcoyan, 
Mixtla de Altamirano, Los 
Reyes, Cuetzala, Omealca, 
Texhuacan, Zongolica y 
Naranjal y Tequila registraron 
algún tipo de afectación.

momento, se cuenta con 
los refugios temporales 
preventivos de: la escuela 
primaria "Ignacio Zaragoza" 
en Madereros; el Salón Social 
y escuela primaria "Ignacio de 
la Llave" en Laguna Cedral; y 
escuela primaria "Josefa Ortiz 
de Domínguez" en Recreo 
Segundo.

Ante estas condiciones, 
la Unidad Municipal 
de Protección Civil de 
Tlalixcoyan recomienda a la 
población: 

1.- Conservar la calma
2.- Mantenerse 

al pendiente de las 
actualizaciones del pronóstico 
del tiempo e información 
emitida por la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil 

3.- Tener sus documentos 
importantes a la mano 

4.- Ubicar los refugios 
temporales más cercanos 

5.- Llevar a sus animales a 
un lugar seguro

6.- Preparar una mochila 
de emergencias

7.- En caso de emergencias, 
marcar a la línea 911.

trabajando y nos afecta. 
Quitaron toda la luz, hay 
más delincuencia para 
nosotras con todo a oscuras. 
El acoso de los policías 
estatales ha incrementado. 
Lázaro Cárdenas está lleno 
de patrullas estatales y nada 
más están cazando a las 
chicas. Si ven que se para 
un carro, rápido los paran 
y extorsionan al cliente" 
señaló Frida Sofía en rueda 
de prensa.

Este lunes en rueda de 
prensa lamentó que no 
se tomará en cuenta a las 
trabajadoras sexuales o que 
se les ofreciera una zona 
alterna.

"Desde que empezó 
el puente, quitaron la 
luz y comenzaron los 

hostigamientos.
Ven que las chicas 

se suben a un auto e 
inmediatamente la patrulla 
le toma fotos al carro con 
el cliente, lo extorsionan, le 
sacan el dinero y bajan a la 
chica" insistió. 

Precisó que de 80 
sexoservidoras, quedaban 
20 y actualmente sólo 8 
permanecen en la zona "por 
miedo a los policías". 

Frida Sofía destacó 
que ha habido diálogo con 
los titulares de distintas 
áreas de la SSP; sin 
embargo advirtió que de 
no disminuir el supuesto 
acoso se manifestarían en 
las inmediaciones de dicha 
dependencia en el centro de 
Xalapa.
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AGENCIAS 
Morelos

El fiscal de Morelos, 
Uriel Carmona, obtuvo 
un amparo para evitar 

su extradición a Estados 
Unidos.

La defensa del 
funcionario presentó la 
solicitud tras la resolución 
de extradición concedida por 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) al Gobierno 
de EE.UU.

La jueza María del 
Carmen Sánchez Cisneros 
concedió la suspensión de 
plano “para el efecto de que 
las cosas se mantengan en 
el estado que guardan, esto 
es, que no se ejecute el acto 
reclamado”.

La titular del Juzgado 
Cuarto de Distrito de 
Amparo en Materia Penal 
también concedió una 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Un juez de control 
declaró este domingo 
legal la detención 

de Fernando “N”, alias “El 
Tiburón“, quien agredió a un 
joven menor en una sucursal 
del restaurante Subway en 
San Luis Potosí.

En la audiencia inicial de 
formulación de imputación, 
la defensa de Fernando “N” 
solicitó la duplicidad del 
término constitucional, lo 
que fue concedido por el juez 
Juan David Ramos.

La continuación se decretó 
para el próximo viernes 11 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Dos mil 168 empleos 
formales en julio 
pasado, con lo que 

rompió con una racha 
positiva de nuevas plazas 
creadas mes con mes este 
año, informó el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

Con esta cifra, México 
acumula un saldo neto 
de 512 mil 243 empleos 
creados este año, con lo que 
el IMSS suma un total de 
21 millones 885 mil 139 de 
afiliados, lo que representa 
un aumento interanual de 
3.8 por ciento aunque un 
retroceso mensual de 0.01 
por ciento.

Con el dato negativo, 
México perdió una 
tendencia alcista en la que 
había creado más de 514 
mil trabajos formales en la 
primera mitad de 2023, su 
segundo aumento más alto 
desde que hay registros.

El IMSS destacó que 
los sectores económicos 

Uriel Carmona, fiscal de 
Morelos obtiene amparo 
contra extradición a EU

Confirma juez que es legal la 
detención de agresor de joven 
empleado de Subway en SLP

Economía mexicana perdió 2 mil 168 
empleos formales el mes de julio

suspensión contra actos de 
incomunicación y tortura, 
posiblemente cometidos 
contra el fiscal Uriel 
Carmona.

En la inteligencia de 
que la salud, seguridad y 
custodia de la parte quejosa 
queda bajo la más estricta 
responsabilidad de la 
autoridad a cuya disposición 
se encuentre, quien deberá 
tomar todas y cada una de las 
medidas pertinentes para tal 
efecto”, resolvió.

El fiscal morelense fue 
detenido la tarde del 4 de 
agosto, en relación al caso 
Ariadna Fernández, una 
joven cuyo cuerpo fue 
hallado en Morelos, si bien 
investigaciones señalaron 
que fue asesinada en la 
Ciudad de México.

La Fiscalía General de 
Justicia (FGJ) capitalina 
presume que en su calidad 

de fiscal de Morelos, Uriel 
Carmona “realizó una serie 
de manifestaciones públicas 
en forma falsa y maliciosa, 
que no correspondían a 
la realidad y tampoco a lo 
registrado en los actos de 
investigación de la propia 
institución estatal”.

El Ministerio Público 
de la Ciudad de México 
considera que Uriel Carmona 
probablemente entorpeció 
de manera indebida la 
procuración de justicia, 
desvió la investigación de 
los hechos y favoreció la 
impunidad dentro del caso.

Tras más de siete horas 
de audiencia, un juez de la 
Ciudad de México calificó 
de legal la detención del 
funcionario morelense y le 
impuso la medida cautelar 
de prisión preventiva 
justificada, que cumplirá en 
el Reclusorio Sur.

de agosto a las 12:30 h, donde 
se definirán si a El Tiburón 
se le impondrán medidas 
cautelares.

Mientras tanto, el 
imputado se mantendrá 
como detenido en Centro de 
Reinserción Social (Cereso) 
de San Luis Potosí, mejor 
conocido como la Pila.

La Fiscalía General del 
Estado de San Luis Potosí 
(FGE SLP) señaló a Fernando 
“N” por el delito de homicidio 
calificado en grado de 
tentativa. Por este delito, la 
autoridad potosina propondrá 
una sanción mínima de 12 
años y seis meses y un máximo 
de 50 años de cárcel.

La mañana del sábado 
5 de agosto fue detenido El 
Tiburón, quien el pasado 31 de 
julio golpeó de manera brutal 
a un menor de edad dentro de 
un local de la cadena Subway.

Santiago “N”, de 15 años, 
recibió diversas lesiones que 
lo llevaron a ser atendido 
en un centro de salud, y 
posteriormente su madre 
interpuso una querella 
para que se capturara al 
responsable.

Agentes de la Policía de 
Investigación pudieron lograr 
su aseguramiento, luego de 
que se tramitara y consiguiera 
la correspondiente orden de 
aprehensión.

con el mayor crecimiento 
anual en puestos de trabajo 
formales hasta julio 
son el de construcción, 
con 10 %; transportes y 
comunicaciones, con 5.4 
por ciento, y comercio, con 
4.5 por ciento.

Mientras que por estados 
destacan Baja California 
Sur, Quintana Roo y 
Tabasco con aumentos 
anuales por encima del 8 
por ciento.

El instituto también 
resaltó un incremento 
anual nominal del 10.6 
por ciento en el salario 
promedio, que alcanzó los 
536.8 pesos diarios.

Este incremento es “el 
segundo más alto registrado 
de los últimos 22 años 
considerando solo julios 
y, desde enero de 2019, el 
salario base de cotización 
mantiene aumentos 
anuales nominales iguales o 
superiores al 6 por ciento”, 
según el reporte.

El organismo también 
reportó más de 1.07 
millones de patrones, 

como se les llama a los 
empleadores en el país, lo 
que representa un aumento 
anual de 0.8 por ciento.

La institución cerró 
2022 con la creación de 
más de 750 mil empleos 
formales, el tercer mayor 
incremento anual desde 
que hay registro.

Las cifras muestran una 
recuperación del empleo en 
México tras la pandemia de 
COVID-19, pues había 20.6 
millones de trabajadores 
formales registrados en 
el IMSS en febrero de 
2020, pero perdió casi 1.19 
millones de puestos entre 
marzo y julio de 2020, 
que no recuperó hasta 
noviembre de 2021.

Aunque el IMSS es el 
principal indicador del 
trabajo formal en México, 
analistas advierten que 
presenta un retrato parcial 
porque en el país casi  
55 por ciento de la fuerza 
laboral es informal, según 
el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía 
(Inegi).
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Alumnos del Conalep 
participarán en el 

Mundial de Robótica 

AVELI promueve el programa  
“Voces Indígenas de Veracruz”

Se da apertura de calle 
en la comunidad Puxtla

Gran celebración en honor 
a la Virgen de la Asunción 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El  presidente 
municipal, Eric 
Domínguez Vázquez, 

abanderó  a los alumnos 
del Conalep 244 Manuel 
Maples Arce de Papantla, 
que estarán participando y 
representando a  su escuela y 
al municipio en el Mundial 
de Robótica,  los días 9, 10 y 
11 de agosto en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León.

En este tenor el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
resaltó que “los jóvenes son 
nuestro orgullo, vamos a 
impulsarlos y encauzarlos 
hacia un mejor mañana”.

Cabe mencionar que 
durante la reunión con el 
alcalde, Eric Domínguez 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
padre Constantino 
Rodríguez Reyes, 

mencionó que ya tienen 
todo listo para celebrar a la 
Virgen de Nuestra Señora 
de la Asunción, la cual se 
va a celebrar el próximo  
el 15 de agosto, donde 
se invita a la feligresía 
católica a participar en esta 
importante festividad.

Comentó el párroco 
Constantino que el 15 
de agosto a las 12:30 del 
día de van a celebrar  las 
confirmaciones y el obispo 
monseñor José Trinidad 
Zapata Ortiz va a estar 
celebrando la homilía, y por 
la tarde se va a realizar la 
tradicional procesión.

Indicando que la 
procesión con Nuestra 
Señora de la Asunción está 
programada a las 4:00 de la 
tarde y el punto de salida es 
la Casa de Iglesia, donde se 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Academia 
Veracruzana de las 
Lenguas Indígenas 

en su afán de promover 
el uso de las lenguas y 
sobretodo el conocimiento 
de las lenguas originarias, se 
encuentra promoviendo el 
programa  “Voces Indígenas 
de Veracruz”, y es un  
espacio donde habla de 
la diversidad lingüística 
y conoceremos la 
cosmovisión de diferentes 
pueblos originarios del 
estado de Veracruz. 

El director del AVELI, 
profesor Eleuterio Olarte 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

Para buscar una mejor 
calidad de vida de los  
pobladores,  el alcalde,  

Bonifacio Antonio Sosa,  
con recursos propios del 
Ayuntamiento ayudó en la 
apertura de una calle en la 
comunidad de Puxtla. 

Los habitantes de dicha 
localidad por años estuvieron 
batallando con  el acceso 
para llegar  a la iglesia ya  era 
una vereda y que en tiempos 
de lluvia se les complicaba 
transitar.

Pasaron muchas 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
municipales y nadie los había 
tomado en cuenta y una vez 
más acudieron con el actual 
alcalde Bonifacio Antonio 
Sosa y le pidieron ayuda y se 
concretó la apertura de esta 
calle, con la cual se facilita el 
libre tránsito de las personas 
y ahora unidades motrices. 

“Trabajamos para generar 
más bienestar a la ciudadanía 

Vázquez, se contó con la 
presencia del  director 
del CONALEP, Raúl 
Morales Gutiérrez, quien 
dijo que  el compromiso 
de los maestros, alumnos 

y padres de familia, se 
está realizando y con ello 
alcanzar estos importantes 
logros que colocan al 
plantel en los primeros 
planos educativos.

García, comentó que 
este programa funciona 
desde el año 2020 y es 
una coproducción de la 
Academia Veracruzana de 
las Lenguas Indígenas en 
colaboración con UPAV 
radio y radiomas.

Señalando que en este 
programa se informa de las 
lenguas indígenas, cuanta 
población la habla, que 
es lo que representan, su 
significado y cultura,  se 
inició por internet y ahora 
será a través de la radio, 
todos los martes a las 12:00 
hrs.

Eleuterio Olarte 
comentó que se va a estar 
promoviendo la diversidad 

cultural en lengua 
originaria  y español, por lo 
que se seguirá promoviendo 
la diversidad y sensibilizar 
a la población para que 
aprecie la cultura y lenguas 
originarias que forman 
parte del patrimonio 
nacional.

Señalando  que el 
objetivo de este programa 
que impulsa la AVELI, es 
para que la población tenga 
conocimiento y aprecie las 
lenguas originarias, desde el 
náhuatl, tutunakú, zoque-
popoluca, tepehua, ñañu, 
tenek, para empezar, pero se 
tiene la idea que se impulse 
a las 14  lenguas indígenas 
de la entidad veracruzana.

ese es nuestro compromiso 
y seguimos cumpliendo”, 

citó el presidente municipal 
Antonio Sosa.

invita a participar a  todos los 
grupos y pueblo de Dios.

El padre Constantino 
apuntó que el recorrido se  
realiza de la calle Jorge de 
Castro Cancio, Cruz Chiquita,  
Enríquez, Obispo de las Casas,  
16  de Septiembre, Reforma 
hasta  llegar  a la parroquia, 
donde se va oficiar la misa 
solemne. 

Comentó que dentro  la 
homilía se va a desarrollar 
una actividad con el fin de 
rescatar los valores de la 
cultura tutunakú, “se trata de  
colocación de un tocado que 
se le colocará a  una  joven y 

serán los abuelos del Consejo 
Supremo de la  Sabiduría 
Ancestral quien esté al frente 
de esta actividad  con el fin 
de hacer conexión con la 
tierra y  el cosmos y luego  
viene la coronación de la virgen 
de la Asunción”, agregó el 
párroco.

Así mismo refirió que 
del 16 al 21 de agosto  se van 
a desarrollar rosarios por 
los diferentes grupos de la 
iglesia y para  el último día se 
va a realizar una procesión 
encabezada por los abuelos 
del Consejo Supremo de la  
Sabiduría Ancestral.
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Deja der ser director técnico 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Ricardo Ferretti terminó con su era en Cruz Azul 
luego de que llegó en el Clausura 2023 de Liga MX 
y este día el mismo club ha confirmado la salida del 

histórico entrenador del futbol mexicano debido fracaso 
en la Leagues Cup.

El brasileño es uno de los estrategas más reconocidos 
de la Primera División, pues ha sido campeón con varios 
clubes y vivió una época de oro en Tigres, logros que no 
pudo replicar en La Máquina y se va del conjunto capitalino 
tras un serie de resultados negativos.

Por medio de un comunicado, el conjunto cementero 
anunció el adiós del Tuca Ferretti, quien en su momento 
fue una contratación que prometía resultados en La Noria 
y que dirigía su segundo equipo luego del fin de su gestión 
en el conjunto felino de Nuevo León. 

Durante su paso como el técnico de La Máquina, el Tuca 
llevó a varios de los jugadores con los que había trabajado 
en Tigres, como Jesús Dueñas y Carlos Salcedo, además de 
que se dieron las salidas de otros elementos relevantes.

Previo al inicio del Apertura 2023, primer torneo que 
el brasileño arrancó desde el inicio, Jesús Corona, Rafael 
Baca y Julio César Domínguez se fueron el conjunto 
celeste como parte de una reestructuración.

En el inicio del certamen, el equipo del Tuca perdió sus 
primeros tres partidos (Atlas, Toluca y Tijuana), yéndose 
a la Leagues Cup sin puntos y como el último lugar de la 
tabla general, además de tener un solo gol a favor.

¿Cómo le fue a Tuca Ferretti como técnico de Cruz 
Azul?

Ricardo Ferretti llegó en febrero de 2023 a Cruz 
Azul en sustitución de Raúl Gutiérrez, quien fue cesado, 
y su tarea era meter al equipo al repechaje y liguilla, 
logrando avanzar en octavo puesto, pero yéndose en la 
reclasificación.

La Máquina no pudo acceder a los cuartos de final del 
certamen y se fue a manos de Atlas en el Estadio Azteca. 
Ya con el Tuca en el banquillo desde el inicio del Apertura 

2023, los resultados no fueron lo que esperaba la afición, 
pues perdió tres duelos consecutivos.

Ya en la Leagues Cup, Ferretti sufrió una dolorosa 
derrota ante el Inter de Miami, que vivió un debut soñado 
de Messi, tras un cerrado 2-1 en el tiempo reglamentario.

Pese a esta caída se repusieron y clasificaron a los 
dieciseisavos de final, donde empataron ante el Charlotte 
FC, quien más tarde los derrotó en tanda de penales, 
dejando a los Cementeros fuera de la competición.

¿Qué equipos ha dirigido Ricardo Ferretti?
Desde su llegada a México como jugador, Ricardo 

Ferretti ha creado una prolífica carrera, trasladándola a 
los banquillos, pues en la Liga MX ha desarrollado toda su 
trayectoria como director técnico y tomando las riendas 
de varios clubes.

Inició su camino como estratega en 1991, cuando se 
hizo cargo de Pumas para luego pasar a Chivas en su 
primera década como entrenador. 

Dirigió a Toluca, Morelia, Tigres en tres etapas, siendo 
la última la más gloriosa, tuvo una segunda gestión con 
UNAM, además Juárez y por último Cruz Azul.

Del mismo modo, fue el entrenador interino de la 
selección mexicana en un par de ocasiones. Tuca tuvo su 
época más exitosa desde que volvió a los incomparables 
en 2010, pues en una década ganó 10 títulos y entre ellos 
destacan cinco de Liga MX.

¿Cuántos títulos ha ganado Tuca Ferretti?
Ricardo Ferretti es uno de los directores técnicos más 

ganadores de la historia del futbol mexicano, lugar que 
comparte con Ignacio Trelles, pues ha ganado siete títulos 
de Liga MX. Los cinco con Tigres, uno con Pumas y uno 
más con Chivas.

Del mismo modo, suma cuatro Campeón de 
Campeones (Toluca y Tigres), una Copa MX (Tigres) y dos 
Concachampions, que ganó con los felinos y los Diablos 
Rojos. En total, Ferretti ha ganado 14 trofeos en el futbol 
mexicano.

Querétaro 
avanza a 

cuartos de 
final de 

Leagues Cup 

Halcones Rojos 
invitado a 

Copa Dorada 
en Chihuahua

AGENCIAS                     
Nueva York, Estados Unidos

Con el arquero Fernando 
Tapia como héroe, el 
Querétaro derrotó 

este lunes al New England 
Revolution por 4-3 en la tanda 
de penales (1-1 en tiempo 
reglamentario) en los octavos 
de final de la Leagues Cup.

Los Gallos Blancos son así 
la segunda escuadra clasificada 
a los cuartos de este torneo 
conjunto entre la MLS y la liga 
mexicana, después de que el 
Inter Miami de Lionel Messi 
sellara el primer boleto el 
domingo también en penales 
ante el FC Dallas.

En los cuartos, que se 
disputarán entre el viernes y 
sábado, el Querétaro chocará 
ante el Philadelphia Union o 
el New York Red Bulls, cuyo 
cruce fue aplazado al martes 
por problemas meteorológicos 
en Filadelfia.

El equipo mexicano alargó 
así su inesperado recorrido en 
la Leagues Cup doblegando 
al Revolution, el segundo 

'Tuca' Ferretti 
dice adiós al 

Cruz Azul 
ALEJANDRO ÁVILA            
Veracruz , Veracruz 

El cuadro de básquetbol 
Halcones Rojos fue 
invitado a participar 

en la Copa Dorada, que se 
desarrollará del 10 al 12 
de agosto en la ciudad de 
Chihuahua.

La sede del evento será el 
auditorio "Manuel Bernardo 
Aguirre", y en el cuadrangular 
también estarán presentes 
el anfitrión, Dorados de 
Chihuahua, Fuerza Regia y 
Soles de Mexicali.

Halcones Rojos tendrá 
su primer juego oficial de 
preparación el próximo jueves 
10 de agosto a las 20 horas, 
cuando enfrente a Dorados de 
Chihuahua; posteriormente, 
el viernes 11 de agosto a las 16 
horas, enfrentará Fuerza Regia; 
finalmente, el sábado 12 de 
agosto a las 14 horas, enfrentará 
a Soles de Mexicali.

Es de mencionar que una 
semana después, el sábado 19 y 
domingo 20 de agosto iniciará 
oficialmente la Liga SISNOVA, 
donde el cuadro emplumado 
visitará a su homónimo 

clasificado general de la 
temporada de la MLS, en su 
feudo del Gillette Stadium de 
Foxborough (Massachusetts).

Los Gallos Blancos abrieron 
el marcador en una acción 
en que el veterano Pablo 
Barrera sorprendió a la defensa 
enviando un centro al área 
que el mexicano Jaime Gómez 
cabeceó a la red cuando solo se 
habían jugado 32 segundos de 
la segunda mitad.

La escuadra azteca tuvo 
varias oportunidades para 
sentenciar pero fueron los 
locales los que igualaron el 
marcador por mediación del 
joven Esmir Bajraktarevic en el 
minuto 78.

El extremo estadunidense, 
de 18 años, recibió la pelota en 
el balcón del área y enganchó 
un potente zurdazo al palo 
contrario.

En la tanda de penales, el 
portero mexicano Fernando 
Tapia dio el triunfo a los 
visitantes al atajar los dos 
últimos lanzamientos, del 
español Nacho Gil y del 
estadunidense Ian Harkes.

en Xalapa para disputar el 
"clásico veracruzano" en las 
instalaciones de la USBI.

Finalmente, este domingo 
por la noche la quinteta 
veracruzana anunció a sus 
últimos refuerzos, se trata 
del juvenil norteamericano, 
Quade Green, de 25 años de 
edad, y quien tiene experiencia 
en la NCAA; así como el joven 
mexicano, Irving Martínez, 
de 23 años de edad, y quien 
fue prospecto de los Soles de 
Mexicali. 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Con un total de tres 
partidos, se estará 
dando inicio al 

nuevo torneo de futbol 
de las “Noches Mágicas”, 
mismas que se llevan a 
cabo en el campo deportivo 
del andador de la colonia 
Ignacio de la Llave y que 
es coordinado por Luis 
Hernández y Juan Andrés 
Deceano.

La actividad comenzará 
en punto de las 19:00 horas 
con una junta previa, donde 
se entregará credenciales, 
reglamento y balones a los 
representantes de los equipos 
inscritos debidamente, 
posteriormente a las 19:30 
horas, se dará inicio a los 
encuentros.

Los Amigos de Dany 
buscarán comenzar este 
torneo con el pie derecho, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El Deportivo la Laja 
logró obtener una 
buena ventaja en el 

partido de “ida” dentro de los 
cuartos de final de la liguilla 
en la categoría segunda B2 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica al vencer 3-0 al 
cuadro de la Ignacio de la 
Llave.

Este partido sostenido 
en el campo deportivo de la 
colonia Ignacio de la Llave de 
esta ciudad, donde el cuadro 
de la Laja se sintió cómodo 
desde el silbatazo inicial y 
lograría desplegar su buen 
futbol a lo largo de ambos 
tiempos que conformaron 
este partido.

Flor Salazar logro ser 
la jugadora más destacada 
en este compromiso, al 
convertirse en la pesadilla de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El conjunto de Auto Spa 
la 13 logró obtener 
tres puntos más en el 

torneo empresarial dentro 
de la liga de futbol 7 FlagFut 
de Poza Rica, derrotando 
con marcador final de 3-1 
al cuadro de KIA Tajín, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los elementos del 
conjunto de Lobos 
Paris Chapultepec, 

militantes del torneo 
de futbol de veteranos 
legendarios 55 y más de 
Poza Rica, donde ostentan 
el título de campeones, 
buscarán mejorar su 
posición en la tabla general 
la siguiente jornada 
donde podría darse una 
buena combinación de 
resultados.

Para este próximo 
miércoles, el conjunto 

buscando doblar en este 
primer partido del torneo  
al cuadro de C-Cell 
Panadería H, los cuales 
no serán un equipo fácil 
de vencer, por lo cual, el 
espectáculo está garantizado 
en este duelo.

A las 20:30 horas, los 
Búfalos de la Morelos 

enfrentarán a la escuadra de 
los Guerreros de Kawatzin, 
quienes buscan la revancha 
en este torneo donde 
esperan mejorar lo hecho en 
el torneo anterior, cerrando 
la actividad el partido de las 
21:30 horas, el duelo entre 
los Piojos FC y los Amigos 
de Lupita.

las defensas del conjunto de 
Ignacio de la Llave, anotando 
en este duelo un total de dos 
goles, el cuadro local busco 
despertar, pero sus intentos 
a la ofensiva no lograrían 
concretar sus jugadas de gol.

Tatiana Mejía sería la 
jugadora que anotaría el 
tercer gol del conjunto de la 

Laja, colocando el 3-0 que al 
final le daría la victoria a su 
equipo al aplicarse muy bien 
la defensa de la Laja y evitar 
el gol de las locales en todo 
momento, esta eliminatoria 
que les brindara el pase a las 
semifinales se definirá en la 
Laja el próximo sábado en el 
partido de “vuelta”.

tras gran muestra de futbol 
ofensivo.

Este duelo se llevó a 
cabo en la cancha ubicada 
en la colonia la Rueda, 
donde el cuadro de KIA 
Tajín buscaría en primera 
instancia adelantarse en el 
marcador, pero Auto Spa 
comenzaría a desplegar su 
buen futbol poco a poco para 

poder anotar en el duelo.
Cristian Nava anotaría 

un gol para Auto Spa la 13, 
mientras que Luis Achirica 
colocaría otro gol para este 
equipo, cerrando el marcador 
con tanto de Antony Garrido, 
mientras que por el conjunto 
de KIA Tajín descontó Diego 
Alexis García para el 3-1 final 
en el partido.

liderado por el artillero 
Cesar Ulises Rivera Garza, 
estará enfrentando a los 
Tecos Laz Car, plantel que 
viene de ganar ante la colonia 
Petromex, por lo cual, será 
un interesante partido que 
se llevará a cabo en el campo 
deportivo Oscar Torres 
Pancardo.

La clasificación dentro 
del torneo de futbol de 
veteranos legendarios en su 
categoría de 55 y mas es la 
siguiente, en el primer lugar 
se encuentra el cuadro de 
OPG Amigos de Darío con 10 
puntos, en el segundo puesto 
está el cuadro de Deposito 

Dental Chiro con 9 unidades.
En el tercer lugar está 

la escuadra campeona 
Lobos Paris Chapultepec 
con 8 puntos, dentro del 
cuarto escalón se mantiene 
Deportivo Gaviotas, en el 
quinto lugar está el equipo 
Perfumes de Marco, el sexto 
lgar es de Sporting San  
Diego, en el séptimo puesto 
están los Tecos Laz Car, la 
Petromex es octavo, Milla 
Cuauhtémoc es noveno, 
en el décimo lugar está 
el Deportivo Papantla, 
mientras que en los últimos 
dos lugares están Amigos de 
Lito y Jubilados Perforación.
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El ‘Sol de México’ confirma más de 50 
fechas con ‘Luis Miguel Tour 2024’

Tras 52 años en los escenarios

AGENCIAS  
República Dominicana

El cantante mexicano Luis 
Miguel ofrecerá entre 
enero y junio de 2024 más 

de 50 conciertos en Centro y 
Sudamérica, EE.UU. y Canadá 
durante una gira que arrancará 
en la capital dominicana el 
20 de enero, anunciaron este 
lunes sus representantes.

“Después de romper todos 
los récords de su gira 2023 
con más de 65 conciertos 
totalmente agotados, el Sol de 
México confirma más de 50 
fechas con Luis Miguel Tour 
2024″, señala un comunicado 
de la firma CMN que incluye 
el calendario de conciertos 
hasta el 14 de junio.

Después de República 
Dominicana, Luis Miguel 
actuará en Puerto Rico, 
Guatemala, El Salvador, 
Honduras, Nicaragua y Costa 
Rica, para luego trasladarse a 
Sudamérica.

Las siguientes paradas 
serán Caracas, Bogotá y 
Medellín (Colombia), Quito, 
Lima, Santiago, Buenos 
Aires y Córdoba (Argentina), 

AGENCIAS  
Argentina 

Una polémica 
insólita atravesó 
los primeros 

conciertos de Luis Miguel 
en Buenos Aires, dado 
el importante cambio 
de aspecto del artista: si 
el que encabezó las dos 
primeras presentaciones 
de las tan esperadas diez 
con entradas agotadas 
es en verdad el “Sol de 
México”.

Los clubes de fans 
y las seguidoras del 
cantante responden en los 
medios que la voz de Luis 
Miguel es “inigualable” e 
“inconfundible”, después 
de que un periodista 

Desatan rumores 
de que en ‘Luis 

Miguel Tour 2023’ 
lleva 3 dobles

de espectáculos argentino 
alimentara la polémica, que 
se multiplicó con expresiones 
a favor y en contra y con 
memes en las redes sociales.

Las integrantes del club de 
fans argentino “Simplemente 
Luis Miguel” seguían este 
domingo respondiendo en 
los medios que sí es su ídolo 
el que canta: “Es Luis Miguel, 
está hermoso”, contaron 
en su cuenta de Instagram 
este sábado: “Si quieren 
preguntarle a alguien, 
pregunten a sus fans. Y sí, es 
Luis Miguel”, afirman las 
integrantes vestidas con el 
rojo que las caracteriza.

El club de fans oficial 
“Tengo Todo Excepto A Tí”, 
de color celeste, posteó en sus 
redes sociales videos donde 

“Luismi” las reconoce desde 
el escenario.

El periodista Luis Ventura 
alimentó la polémica 
preguntando “¿cuándo 
llega?” y “¿cuándo llegó?”, y 
desafió: “Agarrá una foto de 
hace quince años y agarrá 
una foto ahora”, en alusión 
al cambio físico que ha 
experimentado el cantante, 
y redobló la apuesta diciendo 
que “no trajo” un doble, sino 

que “trajo tres”.
Las redes sociales se 

llenaron de memes haciendo 
humor sobre un presunto 
doble y con fotos que 
comparan la oreja y la nariz 
del Luis Miguel actual con el 
de hace unos años atrás.

El astro de las baladas y 
boleros, de 53 años, aparece 
muy delgado, de impecable 
traje negro y muy activo en 
el escenario donde su voz se 

impone al coreo constante 
del público.

Este Luis Miguel 
renovado, después del éxito 
de la serie de Netflix sobre 
su vida en 2018, que amplió 
su público, encara la gira 
internacional “Luis Miguel 
Tour 2023”, que lo lleva por 
escenarios de Suramérica, 
EE.UU. y México a partir de 
este mes y que ha tenido un 
“récord absoluto” en la ventas 

de boletos agotándolos 
rápidamente.

Argentina es el primer 
país en recibir desde el 3 
de agosto al cantante, con 
diez presentaciones en el 
Movistar Arena, desde su 
última gira “México por 
Siempre”, efectuada entre 
2018 y 2019, y después les 
tocará el turno a Chile, 
EE.UU. y su natal México, 
por ese orden.

Montevideo, Asunción, Sao 
Paulo (Brasil) y Santa Cruz 
(Bolivia).

El tramo estadounidense 
de la gira comenzará el 4 de 
abril en Seattle (Washington) y 
seguirá por Portland (Oregón), 
Sacramento, San Francisco, 
Fresno, San José y Los Ángeles 
(California).

De California irá a Nevada 
para actuar en Las Vegas el 19 
de abril y después recorrerá 
Glendale (Arizona), Palm 
Desert y Ontario (California), 
Salt Lake City (Utah) y las 
tejanas El Paso, Laredo, Auston, 
Dallas, Hidalgo, San Antonio y 
Houston.

De Atlanta (Georgia) 
viajará en mayo a Canadá 
para actuaciones en Toronto 
y Montreal, y luego regresará 
a EE.UU. para presentarse en 
Minneapolis (Minnesota), 
Chicago (Illinois), Brooklyn 
(Nueva York), Uncasville 
(Connecticut) y más adelante 
Florida, con citas en Orlando, 
Sunrise y Miami.

Tras Nueva Orleans 
(Luisiana), hará parada en 
Nashville (Tennessee) para un 
concierto el 14 de junio.
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Falleció William Friedkin, director 
de la película ‘El Exorcista’

AGENCIAS  
Los Ángeles, California

El director 
e s t a d o u n i d e n s e 
William Friedkin, 

responsable de películas 
como “El Exorcista”, murió 
a los 87 años en Los Ángeles 
(California, EE.UU.).

La muerte fue 
confirmada por el decano de 
la Universidad de Chapman, 
Stephen Galloway, amigo 
de la esposa del fallecido, la 
productora Sherry Lansing, 
según medios especializados.

Su última cinta, “The 
Caine Mutiny Court-
Martial”, protagonizada 
por Kiefer Sutherland, se 
estrenará en la próxima 
edición del Festival de Cine 
de Venecia.

Friedkin formó parte de la 
oleada del Nuevo Hollywood 
de la década de 1970 junto a 
directores como Brian De 
Palma, George Lucas, Martin 
Scorsese, Michael Cimino y 
Francis Ford Coppola.

Nacido en Chicago, 
combinó su experiencia en 
televisión, especialmente 
como director de 
documentales, con una 
técnica de montaje 
vanguardista, para imprimir 
su propio estilo en los géneros 
del terror y el “thriller” 
policial.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Se dio a conocer el 
sensible fallecimiento 
de Bryan Randall, 

actual novio de la actriz 
Sandra Bullock.

La noticia sobre la 
muerte del fotógrafo, fue 
dada a conocer por sus 
familiares, quien se lo 
confirmaron a la revista 
«People» desde el sábado 
5 de agosto, pero apenas 
este lunes se supo.

De acuerdo con medios, 
Bryan Randall padecía de 
una extraña enfermedad 

Bryan Randall, novio 
de Sandra Bullock 

muere a los 57 años
llamada Esclerosis Lateral 
Amiotrófica.

El novio de Bullock, 
estuvo luchando por 
varios años contra este 
padecimiento, sin embargo, 
no resistió.

«Es con gran tristeza 
que compartimos que, el 5 
de agosto, Bryan Randall 
falleció en paz después de 
una batalla de tres años 
contra ALS. Bryan decidió 
desde el principio mantener 
en privado su viaje con ALS 
y aquellos de nosotros que 
lo cuidamos hicimos todo lo 
posible para cumplir con su 
pedido», lamentaron.

En 1971, Friedkin realizó 
“The French Connection”, 
un filme de suspenso que 
retrataba el camino de dos 
detectives de Nueva York en 
su lucha por acabar con una 
red de narcotraficantes de 
heroína.

Rodada como si se tratara 
de un documental, esta 
película tiene una de las 
escenas de persecución más 
memorables de la historia 
del cine: Fue aclamada por 
la crítica y en la 44ª edición 
de los Óscar recibió ocho 
nominaciones, de las que 
ganó cinco, entre ellos a 
mejor director.

Dos años más tarde 
presentó su obra más 
popular, “El Exorcista”, que 
se convirtió en una de las 
grandes películas del cine 
de terror, donde se cuenta 
la historia de Regan, una 
niña de 12 años poseída 
por el demonio y la lucha 
de su madre y un cura para 
salvarla.

La famosa escena con la 
cabeza de la niña girando 360 
grados todavía es recordada a 
día de hoy por los cinéfilos y 
el público.

Años más tarde Friedkin 
confesó que las escenas 
de la película habían sido 
inventadas por él sin tener 
conocimiento de cómo era 
en realidad un exorcismo, 

puesto que no fue hasta que 
realizó el documental “The 
Devil and Father Amorth” 
(2017), que presenció uno.

“El Exorcista”, 

protagonizada por Linda 
Blair, acumuló 500 millones 
de dólares en taquilla y 
le valió a Friedkin una 
nominación más al Óscar 

como director.
Con 18 candidaturas 

a la estatuilla dorada, “El 
exorcista” se hizo con dos, 
por el mejor guion y el mejor 

sonido.
Otros títulos destacados 

de su filmografía son “To 
Live and Die in LA” (1985) y 
“Killer Joe” (2011).



 

Acuchilla a la ex novia 
y su pareja en Veracruz

Encontronazo en el  
fraccionamiento Tajín 

ARTURO ESPINOZA  
Veracruz, Veracruz     

Una joven y su 
novio resultaron 
acuchillado tras ser 

atacados por la ex pareja 
de la víctima, en la colonia 
Dos Caminos, municipio de 
Veracruz.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número  
de emergencias 911 alertó  
que una pareja estaba 
herida tras ser atacadas 
en una vivienda ubicada 
en la esquina de las calles 
Orquídeas y Gladiolas.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz     

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró la tarde de este 

lunes sobre la carretera Poza 
Rica -Cazones a la altura del 
fraccionamiento Tajín.

En este accidente resultó 
una persona lesionada la 
cual viajaba a bordo de una 

camioneta Nissan estaquitas 
propiedad de la empresa 
Almacenes Poza Rica.

 Elementos de la policía 
Estatal acudieron para 
tomar conocimiento sobre 

lo sucedido detuvieron al 
conductor de la camioneta 
Volkswagen modelo reciente.

Entorno a los hechos, 
se sabe que el conductor de 
la camioneta Volkswagen 

conducía toda velocidad 
motivo por el cual perdió 
el control del volante y se 
impactó de frente contra la 
camioneta Nissan de la cual 
terminó volcada.

Personal de Tránsito 
del Estado acudió a tomar 
conocimiento sobre lo 
sucedido y aseguraron las 
unidades las cuales fueron 
llevadas a un corralón.

El apoyo fue canalizado 
a elementos policiacos y 
personal paramédico.

Tras la llegada de los 
uniformados, éstos fueron 
informados que un joven y su 
novia estaban lesionados tras 
ser atacados acuchillados por 
el exnovio de la mujer.

Debido a la tardanza 
de los socorristas, la pareja 
decidió trasladarse por sus 
propios medios a un hospital.

La fuente indicó que el 
exnovio de la víctima llegó a 
una vivienda, donde se saltó 
la reja para luego atacar a la 
pareja, huyendo con rumbo 
desconocido.



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.00, 824.94.01, 824.94.44 E-MAIL. 
noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Martes 08.08.2023

Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz    

Un sujeto de 
a pr ox i m a d a me nte 
30 años de edad 

falleció tras ser atropellado 
por un camión en la colonia 
Pocitos y Rivera, municipio 
de Veracruz, donde el 
responsable escapó.

El hecho se registró 
la mañana de este lunes, 
cuando vecinos de la avenida 
Velásquez de la Cadena, 
pidieron auxilio al número de 
emergencias 911.

Los testigos mencionaron 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz    

Una menor de 17 años 
de edad y madre de 
un bebé de un año 

de edad se quitó la vida, 
en la localidad Guillermo 
Prieto, municipio de 
Coatzacoalcos.

El hecho se registró 
la tarde de ayer domingo, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que había una 
persona desmayada dentro 
de una casa en la citada 
congregación.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz    

La excandidata a la 
diputación local por 
el partido Todos  

por Veracruz, Ximena 
Dorantes Morgado, 
presuntamente se quitó la 
vida en el fraccionamiento 
Villa Ranchoapan, 
municipio de San Andrés 
Tuxtla.

El hecho se registró 
el domingo, cuando una 
llamada al número de 

Joven muere atropellado 
por camión en Veracruz

Menor se quita la vida 
en Coatzacoalcos

Excandidata a 
diputada se mata en 
San Andrés Tuxtla

encontrar a un hombre 
lesionado tirado sobre la 
citada avenida, a la altura de la 
calle 12. 

El apoyo fue canalizado  
a elementos de la Policía 
Estatal y paramédicos del 
grupo Zeus.

A su arribo los socorristas 
confirmaron el deceso de un 
sujeto al parecer mesero, de 
aproximadamente 30 años de 
edad.

Indicó que el ahora 
occiso presentaba huellas 
de haber sido atropellado, 
presuntamente por un 
camión, el cual lo habría 

Estatal y paramédicos de 
Protección Civil.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de 
Ana Patricia, de 17 años de 
edad.

La fuente indicó que la 
menor sufría maltrato por 
parte presuntamente de 
su pareja y sus suegros con 
quienes vivía.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del suicidio, 
ordenando levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

arrastrado algunos  
metros. 

La zona fue acordonada 

y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde tomó conocimiento 

del deceso.
Minutos después se ordenó 

que levantamiento y traslado 

del cadáver al Servicio Médico 
Forense, donde se espera sea 
identificado.

emergencias 911 alertó  
que había una mujer sin 
vida en una casa ubicada en 
el citado fraccionamiento, 
a un lado de la carretera 
San Andrés Tuxtla-Tilapan.

El apoyo se canalizó 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro, 
quienes a su arribo 
confirmaron el deceso 
de Ximena Dorantes 
Morgado.

Se indicó que la 
mujer fue candidata a 
la diputación local por 

el partido Todos por 
Veracruz.

Presuntamente la 
víctima se habría quitado 
la vida colgándose con  
una soga que ató a su  
cuello la cual amarró a 
un objeto fijo dentro del 
inmueble.

Al lugar llegó 
personal del Ministerio 
Público, quien tras tomar 
conocimiento ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz 

Un hombre de 65 
años de edad murió 
infartado en la 

colonia centro, a la altura de 
pasaje Enríquez, municipio 
de Xalapa. 

El hecho se registró al 
mediodía de este lunes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que una persona 
estaba desmayada en la calle 
Primo Verdad.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
paramédicos de Cruz 
Roja, quienes a su arribo 
intentaron reanimar a José 
Manuel, de 65 años de edad.

La fuente indicó que 
el individuo sufrió un 
paro cardiorrespiratorio, 
falleciendo en el lugar.

Minutos después llegó 
personal del Ministerio 

ARTURO ESPINOZA  
Puente Nacional, Veracruz   

Seis personas integrantes 
de una familia originaria 
de Paso de Ovejas 

fallecieron la madrugada 
de este lunes, tras sufrir la 
volcadura de su automóvil 
cuando circulaban por la 
carretera Fortín - Conejos.

Los hechos ocurrieron a 
muy temprana hora de este 
lunes a la altura de la localidad 
de Pachuquilla perteneciente 
al municipio de Puente 
Nacional, se pudo conocer 
que, tras volcar la unidad 
donde se transportaban 
cuatro miembros de 
la familia fallecieron 
instantáneamente, mientras 
que otros dos perdieron la 
vida cuando eran trasladados 
con destino al Hospital de 
Cardel.

Al lugar acudieron 
elementos de la Guardia 
Nacional división Caminos, 
además de personal de la 
Fiscalía Regional, mismos 
que iniciaron con el peritaje y 
acordonaron la zona; durante 
algunas horas la circulación 
fue cerrada mientras se 
realizaba el levantamiento de 
cuerpos.

Martes 08.08.2023

Sexagenario muere 
infartado en colonia 

centro de Xalapa

Muere familia en volcadura 
en Puente Nacional

Público quien tomó 
conocimiento del deceso, 
siendo ordenado el 

levantamiento y traslado del 
cadáver del Servicio Médico 
Forense.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Víctor Hugo de la 
Luz Gallardo, no ha 
podido ser localizado 

por su familia y se encuentra 
desesperada; piden el apoyo de 
la ciudadanía a través de la redes 
sociales para lograr localizarlo.

El joven es moreno, mide 
aproximadamente 1.70 mts, de 
complexión delgada, pelo largo 
negro, y viste chamarra de color 
gris con rayas rojas, y playera de 
manga larga de color verde tipo 
militar, y pantalón de mezclilla 
descolorido.

Trascendió que el joven 
se desempeña como moto 
repartidor, y manejaba una 
motocicleta Italika 125z, color 
azul, sin placas de circulación.

De acuerdo con lo informado, 
lo último que se supo de él, fue 
que se dirigía hacia un domicilio 
de la colonia La Obrera, pero se 
perdió comunicación.

Familiares temen por su 
integridad física, debido a que 
no es una persona que se meta 
en problemas o que sea adicto 
a alguna sustancia, además de 
que no entran las llamadas, 
pero si entran los mensajes de 
WhatsApp e incluso se ve en 
"línea", pero no atiende mensajes 
y/o llamadas.

Así mismo la referencia 
que proporcionó el cliente que 
solicitó el servicio al parecer es 
falsa puesto que no lograron 
contactarlo y el número tiene lada 
foránea. Cabe mencionar que en 
caso de persistir esta situación 
familiares presentarán una 
denuncia ante las autoridades 
ministeriales.

Quieren que CAEV 
se haga responsable 

Se busca desesperadamente

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Indudablemente el 
accidente que se 
registró la madrugada 

de este lunes en el bulevar 
Independencia y que 
provocó la muerte de una 
persona no debe ocurrir otra 
vez 

En un reclamo 
generalizado a través de 
las redes sociales, se ha 
manifestado el enojo hacia 
las autoridades municipales 
por la incapacidad de 
solucionar esta problemática 
que durante años ha sido 
emblema de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV).

No es la primera ocasión 
que sucede este tipo de 
accidentes por las trampas 
mortales que trabajadores de 
la dependencia estatal dejan 
después de una "reparación" 
de una fuga de agua.

No debemos dejar de 
lado que la víctima de este 
fatídico accidente, manejaba 

a exceso de velocidad y se 
presupone lo hacía bajo 
los efectos del alcohol 
debido a que desde la tarde 
del domingo festejaba su 
cumpleaños.

La Fiscalía General del 

Estado, ha iniciado una 
carpeta de investigación 
por estos hechos y 
seguramente determinará 
que el motociclista es el 
responsable de su propio 
fallecimiento y de las 

lesiones de la joven mujer 
que lo acompañaba, la cual de 
acuerdo con el parte médico 
presenta una fractura de 
cráneo de 25 centímetros y 
desprendimiento del cuero 
cabelludo.

Sin embargo, debería 
ejercer acción penal en 
contra de quien resulte 
responsable por la 
negligencia de dejar los 
cúmulos de escombros 
sin los suficientes 

señalamientos sobre la 
vía pública, puesto que se 
atenta contra la seguridad 
y libre tránsito de los 
peatones, automovilistas, 
ciclistas o como en este 
caso, los motociclistas.


